
1Lunes 25 de 
Julio de 2016

Policía Nayarit 
resguarda seguridad 

de familias tepicenses

Página 8Página 7

Registra 70 por 
ciento de avance 

el boulevard 
de Santiago 

Ixcuintla 

Congreso aprueba 
prórroga a municipios 

para presentar 
gestión financiera 

3
Página

Supervisa “Layín” 
acciones de 

prevención en 
San Blas 

9
Página

5
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Lunes 25 de Julio de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  1990    $8.00 pesos

“Aquí no importan los 
partidos políticos, sino 
encontrar soluciones”

* En la zona de inundación 
hay  incert idumbre 
respecto a si se les apoyará 
para hacerse de nuevos 
muebles o reiniciar sus 
negocios, y hay miedo a 
que el fenómeno vuelva 
a presentarse. 



Lunes 25 de 
Julio de 20162

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

El Dios Tláloc es el responsable FRACASO DEL PROGRAMA DE 
ALUMBRADO Y LA MALA COMUNICACIÓNQué triste ironía, tanta agua cayendo 

del cielo y muy poca en la tubería. 
Paradoja que no le gustó a algunos 
conocidos que fueron afectados el 
pasado jueves con la lluvia que inundó 
infinidad de casas en la zona de La 
Cantera. Y sí que ha habido poca, casi 
nada o nada de agua en las tuberías de 
varios sectores de la capital nayarita, 
porque donde sí hay, la presión de la 
misma bajó considerablemente; pero 
de acuerdo al optimismo de la gente, 
aducen esto a que posiblemente estén 
limpiando los pozos afectados. 
Es probable que la mayoría de 
los habitantes de Tepic tengamos 
familiares, conocidos o amigos en la 
zona siniestrada este jueves y viernes 
pasados, por lo que de inmediato nos 
hayamos tratado de comunicar con 
ellos para saber sobre su situación o 
si ocupaban albergue, etcétera; y claro 
que no por morbo, porque esto viene 
quedando aparte, pues solamente 
los que sabemos de inundaciones 
estamos al tanto de lo que se sufre 
dentro de la calma que viene después 
de la tormenta.
El jueves comenzó a llover ligeramente 
en el centro de la ciudad y sus 
alrededores aproximadamente a eso 
de las 20:45 horas, intensificándose  
gradualmente pero sin llegar a ser una 
tormenta alarmante; esto desde luego 
en el centro  y sus inmediaciones. Lo 
que sí llamó la atención fue que llovió 
mucho y durante muy largo tiempo 
porque pasaban de las 23:30 y seguía 
una lluvia pertinaz, que si bien se diluyó 
un poco convirtiéndose en llovizna, 
en la madrugada volvió con un poco 
de más intensidad. Y esto de estar 
midiendo el tiempo de la lluvia se hizo 
debido a que cotidianamente cada 
vez que llueve, y más en temporada 
abierta ya, los vecinos cercanos a 
la estación y a la vía del ferrocarril, 
monitoreamos constantemente la 
corriente del agua y más cuando ya 
dejó de llover, porque curiosamente 
es cuando comienza a subir el agua 
en la calle, aunque ya la mayoría de 
los vecinos, si no es que todos están 
prevenidos desde hace muchos años 
contra las inundaciones constantes. 
Tanto así que por ejemplo en la calle 
Zapata entre la calle Guadalajara y 
la vía férrea ya parece que las casas 
no tienen puerta de acceso, pues las 
mismas parecen una ventana más 
porque se les han puesto protecciones 
contra el embate del agua. Pero esto 
es otra historia.

Un conocido que vive en Canteras del 
Nayar y que fue uno de los afectados, 
comenta que en cinco años de vivir 
ahí es la primera vez que se les mete 
el agua, igual un familiar que vive en 
Villas del Roble, quien afirma que en 
cinco años, nada más en el corral de 
su casa era donde se llegaba a meter 
el agua, pero que ahora entró a su 
casa aunque nada más como a una 
altura de diez o 15 centímetros, pero lo 
atribuye a que a espaldas de su casa 
está un lote baldío en hondonada y 
que por lo que ha observado, no tiene 
salida de agua, y que ahora fue tanta 
el agua de la lluvia que derrumbó la 
barda de tres casas contiguas a la 
suya y que esas casas sí tuvieron 
muchas pérdidas, y que en el momento 
pensó que seguía su barda y de ahí la 
entrada de agua como con sus vecinos, 
pero que afortunadamente su barda 
resistió el embate, pero debido a la 
presión de la misma de todos modos 
se llegó a meter, pero no tanto como 
a sus vecinos.
No es congruente echar la culpa de lo 
acontecido, así a priori, a determinada 
administración gubernamental, porque 
en realidad el verdadero culpable 
en este caso, fue el Dios Tláloc, por 
así decirlo, ya que la precipitación 
fue de tal magnitud que así hayan 
estado desazolvados los canales hoy 
tan cuestionados, de todos modos 
habría inundaciones por los metros 
cúbicos de agua cayendo durante 
tantas horas continuas. Tanto fuerte 
fue la precipitación que ni siquiera 
los colectores pluviales de la avenida 
Aguamilpa, prácticamente recién 
construida con tecnología de punta, 
similar a la del bulevar Tepic-Xalisco, 
que hasta en su momento se dijo que 
dichos colectores pluviales contendrían 
las inundaciones por lo que ya no 
habría más a lo largo y ancho de 
la nueva vialidad de Aguamilpa; sin 
embargo, tampoco estos colectores 
pluviales se dieron abasto para tanta 
agua que cayó, porque ya para que 
se llegara a inundar hasta el Auditorio 
de la Gente, que se ve que está alta 
su base, quiere decir que no hay más 
culpa que echar más que a Tláloc que 
nos mandó lluvia para dos temporadas 
en unas cuantas horas.
Pero también es un hecho que si se 
llegara a investigar a fondo la situación, 
se comprobaría que tiene mucha cola; 
prácticamente desde que se autorizó 
la primera construcción en esa zona 
que se inundó.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Es una gran verdad que un gobierno 
que apl ica una estrategia de 
comunicación social exitosa y 
goza de aceptación popular, con 
el paso de los días  logrará aplicar 
planes y programas sociales con 
mayor éxito que aquellos gobiernos 
que mantienen a la sociedad 
desinformada y descontenta. 
La comunicación social en los tres 
órdenes de gobierno debe abordar 
dos frentes: el interno (quienes 
están en el Gobierno); y el externo 
(el público con el cual se quiere 
comunicar). En el frente interno, 
el consenso gira alrededor de un 
conjunto de objetivos claros y una 
fluida comunicación al interior 
permitirá al gobierno tener éxito 
hacia fuera, con la participación 
de empleados y colaboradores 
afines a un proyecto, mientras que 
en el frente externo el Gobierno 
deberá manifestarse a través de 
un discurso unificado, coherente, 
congruente,  preciso y claro.

PREPARAR LA SALIDA
Igualmente, la comunicación no sólo 
es importante durante la gestión 
administrativa y constitucional 
sino que también es muy relevante 
hacia el final de un mandato para 
asegurar ‘ la mejor salida’ del 
gobernante. Para ello se requiere 
de una extensa experiencia en 
el desarrollo e implementación 
de estrategias de comunicación 
de Gobierno, a nivel estatal  y 
municipal, y la adaptación de los 
profesionales a esas tareas con 
eficacia y eficiencia. El pueblo exige 
información diáfana y transparente, 
hay que dársela con oportunidad 
y eficiencia.
Si en cantidad y calidad se comunica 
bien, además con la oportunidad 
necesaria, el pueblo sabe  qué 
es lo que se hace, cómo se hace, 
el destino y aplicación de las 
inversiones  y se comprende a 
fondo el propósito que nutre al 
gobierno para hacer tal o cual cosa, 
su dirección y enfoque.

FRACASA PROGRAMA DE 
ALUMBRADO EN TEPIC

Un caso de una mala comunicación, 
que aparece con luces y sombras, 
es el programa de instalación de  
20 mil luminarias LED para la 
capital nayarita.
El Ayuntamiento de Tepic que 
preside Leopoldo Domínguez no 

ha sabido comunicar qué pasa con 
este esquema y sus avances por 
lo que la percepción social es que 
ha sido un rotundo fracaso pese 
a que se le han invertido (o se le 
invertirán) cerca de 150 millones 
de pesos.
Cuando en diciembre de 2015 se 
dijo que era tendente a modernizar 
el alumbrado público tepicense, 
con una inversión Público-Privada 
cercana a los 150 millones de 
pesos, la esperanza se centró en 
una posible capital segura, bien 
iluminada y amable con propios 
y extraños. 
Sin embargo, al momento la famosa 
instalación de luminarias ha sido un 
fiasco y las críticas están a la orden 
del día contra el Ayuntamiento dado 
que la oscuridad y la inseguridad 
reinan en todos los barrios, colonias, 
ejidos y comunidades. Se refiere 
que ha sido un rotundo fracaso y 
un gran negocio para unos cuantos.
Dirigentes políticos y líderes de 
colonias reniegan todos los días 
por la oscuridad e inseguridad 
imperantes y no existe comunicación 
alguna que les aclare qué pasó 
con este programa y porqué está 
paralizado.

PROMESAS INCUMPLIDAS
Recordamos que se buscaba sustituir 
e instalar 20 mil 337 luminarias en 
todo el municipio con equipos de 
tecnología LED certificadas para 
un menor consumo de electricidad. 
Las nuevas luminarias tendrían una 
garantía de 15 años y se instalaría 
un centro para reparar o remplazar 
las lámparas defectuosas, de lo 
cual no se sabe nada.
Incluso agregaron los funcionarios 
municipales que las luminarias 
fundidas se cambiarían en menos 
de 72 horas en  las zonas urbanas 
y en un máximo de 5 días en las 
comunidades rurales. Además  
se comentó que la renovación 
de a lumbrado públ ico ser ía 
inicialmente para aquellas  colonias 
que cumplieran con el pago de 
sus impuestos de predial y agua 
potable, pero ni las buenas ni las 
malas son atendidas.
Aparte del freno a este programa, 
se carece de comunicación exacta 
de las causas y desajustes que 
provocaron el  f racaso de su 
aplicación.

VEREMOS Y DIREMOS.
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“Aquí no importan los partidos 
políticos, sino encontrar soluciones”
* En la zona de inundación hay incertidumbre respecto a si se les apoyará para hacerse de nuevos 

muebles o reiniciar sus negocios, y hay miedo a que el fenómeno vuelva a presentarse. 

no tenía.
Ese punto, ventilado en redes sociales 
por el secretario municipal Rodrigo 
González Barrios, generó un choque 
con el diputado federal por el PRI 
Gianni Ramírez, ex secretario de 
Obras Públicas del Gobierno del 
Estado.
Lourdes Pinedo recuerda que durante 
la construcción de la avenida, “mucha 
gente les dijo que no conectaran esa 
agua para el canal de acá”.
En la calle Alejandrina, a unos 
50 metros de la avenida –y 
aproximadamente a 500 metros 
de la casa de Martha Lilia Pinedo-, 
en la cochera de la casa de la 
señora Agustina Guzmán un albañil 
termina de levantar un muro de unos 
40 centímetros. El carro familiar 
se quedará afuera, pero es lo de 
menos: hay miedo de que vuelva 
a entrar el agua.
¿Pero, por qué acá se presentó 
otra inundación, aunque de menor 
proporción?: el agua no cabía en 
los tubos que cruzan Aguamilpa.
Vecinas de esa calle, las señoras 
Yesenia Llanos y Lorena Salas 
coinciden: la avenida quedó bonita, 
pero el agua que baja de las partes 
altas es mayor a la capacidad de los 
dos tubos. Salas indica que le hizo 
ese comentario a Gianni Ramírez, 
que arribó a la zona con maquinaria 
para desazolvar el canal, pero el 
diputado federal no aceptó la crítica.
En la zona afectada, González 
Barrios cita que el gobierno estatal 
debe aceptar el error en esa tubería 
y proceder a realizar el cambio. 

Incluso, señala que posiblemente 
la parte baja de Canteras del Nayar 
y Del Sol no debieron destinarse 
para uso habitacional. Y es que, 
observa, decenas de casas están 
metros abajo del nivel donde pasa 
la vía del tren que, con excepción 
del citado puente, termina haciendo 
una presa.
La señora Yesenia Llanos dice una 
frase que apunta a todos: “aquí no 
importan los partidos políticos, sino 
encontrar soluciones”.
Y es que más allá del apoyo solidario 
de muchos, aportando artículos y 
ayudando en la limpieza de las casas, 
hay un riesgo de que el fenómeno 
se vuelva a presentar. Y en los tres 
niveles de gobierno lo saben.
A lo lejos, bajo la vía del tren se 
divisa a funcionarios de la Comisión 
Estatal del Agua.
El agua, tras cruzar la vía continúa 
por un canal hasta el río Mololoa, 
pasando cerca de la empresa 
Sumitomo, que se inundó al igual 
que otros inmuebles de la zona.
Así, lo sucedido ha dejado un mensaje 
claro: se requiere una obra hidráulica 
que debe incluir precisamente ese 
último canal desde el Mololoa, para 
retirar cualquier tapón, y continuar 
en los canales antes mencionados.
Mientras tanto, las personas afectadas 
continúan, muchas de ellas, yéndose 
en las noches a casas de familiares. 
En el día regresan para seguir 
con tareas de limpieza. Necesitan 
mucho apoyo.
Hay miedo de que lo sucedido se 
repita. 

Por Oscar Verdín Camacho 
La casa de Martha Lilia Pinedo 
Herrera, en el fraccionamiento 
Canteras del Nayar, es la más 
cercana, a unos 50 metros, al lugar 
donde se unen el canal para agua 
de lluvias que pasa paralelo a la 
calle Sangangüey, y el canal que 
baja de toda la zona de Vistas de 
La Cantera. A unos metros de esa 
unión de aguas está la vía del tren, 
sobre un puente.
Durante la noche del jueves 21, 
Martha Lilia y su hijo de 11 años 
subieron por una barda hasta llegar 
al techo de una casa vecina, donde 
varias personas se concentraron 
ante la mayúscula inundación, entre 
ellas el reportero Manuel González 
“El Camaleón”.
Éste, comenta: “apenas pude abrir 
la puerta para salir; el agua ya me 
llegaba al pecho”.
En otras calles, más personas 
hicieron lo mismo. El agua entró a 
sus casas, alcanzando hasta más 
de un metro. Era tal, dice Martha 
Lilia, que apenas cabía por el puente 
de la vía. 
Y si bien se trató de una lluvia fuerte y 
de varias horas, su hermana Lourdes 
Pinedo se pregunta por qué antes 
no había sucedido una inundación 
así: “Algo hicieron que no quedó 
bien y ocasionó este desastre”.
La limpieza en las casas continúa 
la mañana de este domingo. Hay 
constante patrullaje de policías.
Con el paso de los días se percibe 
una incertidumbre por varios factores: 
no sólo se trata de superar el terror 
inmediato por el agua entrando a las 
casas, forzar las puertas para salir 
con niños en brazos, sino el miedo 
a que vuelva a presentarse otra 
inundación, además de preguntarse 
si tendrán apoyo para hacerse de 
nuevos muebles, porque el agua 
alcanzó todo.
En la casa de Martha Lilia, intentan 
secar un colchón acomodado sobre 
una barda. Pero muchos colchones 
y otros muebles ya son basura.
A las 11 de la mañana, una brigada 
del DIF municipal ofrece lonches 
en la primaria Francisco González 
Bocanegra. Decenas de personas se 
aproximan. Una señora de algunos 57 
años rompe a llorar. Necesita ayuda 

profesional. Persiste el miedo por la 
dramática experiencia del jueves.
En la casa de Cerro de la Silla 
número 14, Olga Lidia Ibarra y su 
esposo Aarón Mejía se preguntan 
si recibirán apoyo para reiniciar el 
negocio familiar: una papelería y 
un ciber. El agua prácticamente 
acabó con todo, incluidas cinco 
computadoras. Esa noche no tuvieron 
tiempo más que para salir y refugiarse 
en el segundo piso de la casa de 
un familiar.
En la cancha de usos múltiples, 
varias personas ofrecen cientos de 
prendas de vestir a los afectados; 
es cuestión de que vayan por ellas.
El presidente municipal Polo 
Domínguez ha anunciado que 
solicitará al Gobierno del Estado 
que presente una solicitud de zona 
de desastre para recibir apoyos del 
Gobierno de la República.
Lo sucedido en la zona de Vistas 
de La Cantera, pero especialmente 
en Canteras del Nayar y Del Sol, 
ha dejado el ingrediente de que, si 
bien se presentó una tormenta muy 
fuerte, también podrían evidenciarse 
negligencias.
Por un lado, se reclama que el canal 
que cruza entre Canteras del Nayar 
y Del Sol no fue limpiado, lo que 
correspondería al Ayuntamiento de 
Tepic, pero también se ha puesto el 
ojo en la avenida Aguamilpa, obra 
que realizó el Gobierno del Estado y 
que ha generado una mayor cantidad 
de agua en el citado canal, que 
antes no corría por ahí.
La calle Alejandrina, en Villas de La 
Cantera, se encuentra a un costado 
de avenida Aguamilpa; del otro lado 
está un Ley Express. 
Paralelo a la calle corre un canal y 
hasta antes de la construcción de 
la avenida, el agua proveniente de 
la zona donde están las canchas de 
la Asociación de Futbol del Estado 
de Nayarit (AFEN), cruzaba por 
debajo de un tubo grande y seguía 
a un costado de Ley.
Sin embargo, con la obra se decidió 
colocar dos tubos de menor capacidad 
y desviar el agua unos 60 metros 
hasta el citado canal que cruza entre 
Canteras del Nayar y Del Sol; es 
decir, éste canal empezó a recibir 
una descarga de agua que antes 
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En nada afecta las elecciones del 2017: Manuel Cota  

Se decomisaron 5 millones de toneladas de cigarrillos 
que venían del extranjero: Hilaria Domínguez

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “La Reforma Político- 
Electoral en nada afecta al tema 
de las elecciones del 2017, ya 
que todos los aspirantes saben 
que deben apegarse a las reglas 
que se hayan aprobado, así que 
hay que cumplir la ley, además 
con nuestro  dirigente nacional 
del PRI, llega una persona que 
tendrá un replanteamiento en 
la relación con los sectores y 
una asamblea nacional que 
deberá renovar el priísmo a 
principios del 2017”. Así lo 
señaló el Dirigente Nacional 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez. 
Agregó que para él, “como 
político, Nayarit lo es todo, 
aquí fue en nuestro estado 
donde crecí y me formé como 
político y como ser humano, es 
todo. Es mi tierra, es el lugar 

donde nací, me formé, crecí y 
nacieron mis emociones por 
México, yo nací en mi tierra 
Nayarit, pero también me dí a 
mi país, hoy soy líder de una 
importante causa mexicana, 
como es la causa campesina y 
soy orgullosamente nayarita”. 
Cota Jiménez, recordó que de 
su señora madre aprendió la 
humildad, “el elemento ordinario, 
el que me enseño mi madre, 
el que me dijo: con los pies en 
la tierra, pensando, viviendo y 
conviviendo con quien como 
tú sueña y quiere que le vaya 
bien, yo creo que ahí descansa 
fundamentalmente el buen 
servir de un cargo público y 
eso es lo que siempre habrá 
de estar en mí”.
Por otra parte, Manuel Cota, dijo: 
“en estos momentos estamos 
sumando a los priístas y a los 

campesinos, con el fin de unirnos 
a las acciones de gobierno, 
ya que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
sufrió la irreparable pérdida de 
su señora madre y por ello no 
estuvo con nosotros en estos 
momentos, pero el próximo 
25 de agosto, fecha en que 
realizaremos un encuentro 
nacional del campesinado 
de todo el país, haremos un 
reconocimiento a los líderes 
estatales y municipales de 
toda la vida, esperando que la 
sede sea Nayarit”. Destacó que 
actualmente la organización 
campesina rescata a todos sus 
líderes en los estados y en los 
municipios, porque la riqueza 
de la sociedad y de los pueblos, 
sin duda está en sus hombres 
y mujeres. “Esas personas 
que han dado su esfuerzo, su 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Se decomisaron 5 
mil lones de toneladas de 
cigarril los, que venían del 
extranjero, para nosotros esa es 
la base fundamental, para decirle 
al gobierno de la república, que 
revise sus políticas públicas 
en el tema del campo y que 
nos permita a Nayarit y a 
los productores nayaritas, 
que somos los de vocación 
de nacimiento, productores 
de tabaco que nos permitan 
sembrarlo, ya que es la única 
forma de levantar la economía 
de las familias campesinas. Así 
lo manifestó la senadora de la 

república y es dirigente de la 
CNC Nayarit, Hilaria Domínguez 
Arvizu.
Destacó que antes del convenio 
marco, “en Nayarit éramos 20 
mil productores de tabaco y 
sembrábamos 120 mil hectáreas, 
después, nos fuimos a 56 mil. 
En los noventas nos fuimos 
a 16 mil y hoy sembramos 7 
mil 500 y no llegamos a 2 mil 
productores, en todo el territorio, 
sobre todo en Nayarit, que era 
y sigue siendo el primer estado 
productor de tabaco”.
La legisladora federal dio a 
conocer que, “el tema del 
contrabando de cigarros ya lo 

replanteamos el día que vino el 
Secretario de SAGARPA, Pepe 
Calzada, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el dirigente 
de la ARIC, Rodolfo Coronado 
Montaño y tu servidora, le 
demandamos que se revisara el 
acuerdo marco, que se suscribió 
durante el período de Vicente Fox, 
donde México se comprometía a 
no producir tabaco y a nosotros, 
los campesinos nayaritas, nos 
afectó enormemente, por eso 
le pedimos que lo revise, 
finalmente los productores de 
tabaco no somos una carga 
para el gobierno de México, 
porque basta la voluntad de las 

empresas y de nosotros. Y según 
ellos se firmó para combatir un 
tema tan importante, como es el 
cáncer y está comprobado que 
el tema de salud no se atendió 
como debe ser, al contrario hay 
más del 47 por ciento de los 
cigarrillos que se introducen 
al país son ilegales y tienen 
dos líneas importantes: 1, 
que no sabemos de que están 
hechos y por lo tanto los daños 
colaterales en el daño a la salud 
no se ha descubierto; y el otro 
tema es que son evasores de 
los impuestos, son recursos 
que no llegan a la federación, 
porque son ilegales”.      

La Reforma Político-Electoral de Nayarit

*Lo grave es que no sabemos de qué están hechos, ni los daños colaterales a la salud, señaló la senadora.  

emoción y su lucha en una causa 
campesina, esa lucha no solo es 
muy importante por justicia, sino 
por un compromiso moral que 
tenemos quienes transitamos 
en las instituciones”. 
Así  lo  mani festó a l  ser 
entrevistado este f in  de 
semana, durante el evento de 
inauguración de la remodelación 
de la Sede Estatal de la CNC, a 
este importante acto asistieron 
dirigentes estatales de la CNC 
de Sonora, Sinaloa, Nayarit, Baja 
California, Durango, Colima, 
Jal isco y Aguascal ientes, 
también estuvieron presentes 
persona l idades como e l 
coordinador de los diputados 
federales cenecistas, Germán 
Escobar Manjarrez,  la señora 
Ampara Vélez de Cota, 
Armando García Jiménez, en 
representación del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el ex diputado federal y ex 
senador de la república Gerardo 
Montenegro Ibarra. Así como 
dirigentes de diversas ramas 
de producción, como los líderes 
cañeros de los Ingenios de Puga 
y El Molino, de los productores 
de café, de frijol y los dirigentes 
nacional y estatal de Vanguardia 
Agrarista, entre otros.
El dirigente nacional de la CNC, 
reiteró: “esperamos rescatar los 
mejores momentos de progreso 
y desarrollo, por ello nuestro 
país vive esperando que quienes 
estamos en posibil idades, 
real icemos las gest iones 
necesarias y en lo personal 
lo hago en estos momentos 
desde mi tierra, que es Nayarit, 

para buscar un beneficio a mis 
paisanos campesinos, pero 
también vemos con agrado que 
nos visitan en esta ocasión 7 
representantes campesinos 
estatales de la región noroeste 
y aun cuando en unos minutos 
viajaré a Guerrero, regreso a 
mi tierra, a mi espacio donde 
me dieron su confianza. Me da 
gusto saber que los dirigentes 
actuales, vean a quienes fueron 
dirigentes anteriormente, por 
ello en reuniones anteriores que 
vengo realizando en mi calidad 
de Senador de la República 
en todos los municipios, he 
reconocido a esos líderes y 
dirigentes que fueron los pilares 
del sector campesino, como 
es el caso de la Senadora 
Hilaria Domínguez, Irineo, Javier 
Carrillo, Armando, Rocha, etc., 
que en su momento fueron los 
responsables de la política 
pública del campo. Ahora –
abundó-, tengo en mi calidad 
de dirigente nacional de la 
CNC y para ello estoy visitando 
todos los estados, para saber 
la forma en que se desarrollan 
las actividades del campo en 
cada entidad federativa”.
Cuando se le preguntó por 
la inversión realizada en la 
remodelación de la sede estatal 
de la CNC, Manuel Cota comentó 
que el dinero no vale. “Solo 
cuenta la emoción y el cariño 
a las cosas, por ello en esta 
ocasión junto con el gobernador 
del estado se realiza esta obra 
que es de suma importancia 
para los campesinos de México 
y de Nayarit”. Concluyó.                                           
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Policía Nayarit 
resguarda seguridad 

de familias tepicenses
No queremos residuos 

tóxicos en ríos y lagunas 
de Tepic: Lucio Carrillo

Redacción/Gente&Poder
El Fiscal General Edgar Veytia 
dio a conocer que elementos 
de la Policía Nayarit y Guardia 
Civil, realizaron un operativo de 
rescate, prevencion y auxilio de 
familias tepicenses en la zona 
de la Cantera, ello derivado de 
la tormenta tropical “Frank”. 
Cerca de 400 elementos, patrullas 
y equipo de seguridad; mantienen 
labores de prevención, auxilio 
y traslado a las familias a 
los diferentes albergues; así 
como apoyando en cualquier 
contingencia que pudiera 
suscitarse. 
El Fiscal Edgar Veytia, explicó 
que la Policía Nayarit y la Guardia 
Civil, se encuentran preparadas 
para trabajar por la seguridad 
de los nayaritas, como se ha 
hecho en otras contingencias, 
tales como el desbordamiento del 
arroyo “El Indio”, en el municipio 
de Xalisco y la inundación en 
las inmediaciones de las Ruinas 

de Jauja en Tepic. 
“Nuestra prioridad es garantizar 
la seguridad de las familias, como 
cuerpos de seguridad tenemos 
la obligación y la responsabilidad 
de velar por los nayaritas; el 
Gobierno de la Gente ha sido 
muy claro desde el inicio, la 
seguridad, la tranquilidad y la 
integridad es nuestra prioridad”. 
Edgar Veytia destacó que tal y 
como no se baja la guardia en 
el combate a la delincuencia, 
con ese fervor se defiende y se 
protege a las familias nayaritas en 
cualquier contingencia; “daremos 

todo por la gente de Nayarit”. 
Cabe señalar que de manera 
personal, el Fiscal Edgar Veytia 
encabezó las acciones de 
limpieza y desasolve del canal 
que atraviesa la zona de La 
Cantera; para prevenir que se 
vuelva a inundar el lugar. 
Con acciones como esta, el 
Gobierno de la Gente de Roberto 
Sandoval, reitera su compromiso 
con la sociedad nayarita de 
proteger y salvaguardar la 
seguridad de las familias, 
incluso ante una contingencia 
climatológica. 

* Cerca de 400 elementos de la Policía Nayarit y Guardia Civil, 
patrullas y equipo de seguridad; mantienen labores de prevención, 

auxilio y traslado a las familias a los diferentes albergues.
* Edgar Veytia destacó que tal y como no se baja la guardia en el 

combate a la delincuencia, con ese fervor se defiende y se protege 
a las familias nayaritas en cualquier contingencia; “daremos todo 

por la gente de Nayarit”. 

En la zona de La Cantera…

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Dentro de los trabajos 
que estamos llevando a cabo, 
uno de ellos es el tema del 
nuevo Reglamento de Aseo 
Público, y que técnicamente se 
refiere a lo que es la atención 
de los residuos tóxicos que se 
generan en la ciudad”, así lo 
dio a conocer en entrevista, 
el regidor  del PRD de la 
Demarcación 7, Lucio Carillo 
Bañuelos.
Indicando, que este nuevo 
reglamento, no solamente está 
contemplando a lo que es el 
servicio público de recolección 
de basura, sino donde también 
habrá sanciones para la 
ciudadanía que no participe 
en mantener limpia nuestra 
capital, y también no solo en lo 
doméstico y en lo industrial, en 
lo cual en este tema, estamos 
cuidando que las industrias, no 
depositen desechos tóxicos en 
los Ríos o Lagunas de Tepic, 
porque serán severamente 
sancionados por no cuidar el 
medio ambiente, apuntó.
“Ya que cuidar el medio 
ambiente, es tarea de todos 
y como ciudadanos nuestro 
deber es cuidarlo y protegerlo, y 
si no hay la manera de hacerlo 
como se merece, entonces 
será mediante  una sanción, 
aprovechando este espacio 
que nos brinda este medio 
de comunicación, queremos 
hacer una convocatoria a toda 
la ciudadanía para que nos 
ayuden, a hacer conciencia 
de cuidar nuestra salud y de 
los tepicenses”
Cabe mencionar, expuso el 
entrevistado, que en esta 
semana se estarán reuniendo 
diversos funcionarios de los 
tres órdenes de Gobierno 
para hacer Mesas de Trabajo, 

lugar donde se harán llegar las 
propuestas formales y actuar 
todos en beneficio del Medio 
Ambiente.
El regidor, Lucio Carri l lo 
Bañuelos, señaló que en este 
sentido, se van tomar los 
acuerdos formales, y que las 
propuestas que ellos presenten, 
las hagan llegar a esta comisión 
que presido, donde estas 
propuestas serán consideradas 
igual como cualquier otro 
argumento que presenten los 
profesionistas de la materia 
de urbanidad, de ecólogos o 
biólogos, considerando todas 
las propuestas que vengan 
fundadas en conservar el medio 
ambiente y vamos abrir esta 
mesa de diálogo para trabajar 
en este tema.
Por último, dijo el entrevistado, 
que lamenta la situación que 
pasaron los habitantes de la zona 
de Las Canteras, ya que están 
dentro de su Demarcación, lugar 
donde varios hogares fueron 
inundados, afortunadamente los 
gobiernos estatal y municipal, 
actuaron positivamente al 
brindar el apoyo necesario 
a los afectados por la madre 
naturaleza, “yo estuve ahí 
presente ayudando a muchas 
personas, ojalá y la gente pueda 
brindarles más ayuda como 
nosotros lo estamos haciendo”.
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Por: MARIO LUNA
 Aunque no se crea, con las 
inundaciones que sufrieron 
las colonias que se asientan 
en lo que se conoce como 
la zona de las canteras, los 
esfuerzos por resolver esta 
problemática a los habitantes 
de estos lugares, no se hizo 
esperar, y de inmediato desde 
las primeras horas del suceso, 
la presencia del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
así como la del presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, se hizo 
patente, por ofrecer los apoyos 
necesarios a los afectados.
De manera coordinada con 
sus cuerpos de seguridad, 
empezaron a dar los apoyos 
necesarios, así como de 
implementar las medidas 
urgentes de evacuación pero 
también para implementar 
albergues, para las familias 
damnificadas, aquellas que 
sufrieron daños totales en sus 
viviendas.
Desde el pasado jueves y 
hasta el mismo domingo, 
las autoridades estatales y 
municipales, anduvieron no 
solo recorriendo estas zonas 
del desastre, sino que llevaban 
consigo los apoyos necesarios 
para mitigar los daños que 
sufrieron esos colonos.
Las policías estatales y municipal 
anduvieron en apoyo de estas 
familias, el rostro sensible y 
humanista de los elementos 
de estas corporaciones, fue el 

contrario al que la sociedad tiene 
de ellos, ahora dando la mano 
de apoyo a los afectados, fue el 
común denominador de estos 
uniformados, que en mucho 
la población se los agradece.
En medio del lodazal, de los 
charcos y en si del agua 
estancada, tanto el mandatario 
estatal como el munícipe 
capitalino, anduvieron muy 
activos, lo que los hace ver como 
gobernantes responsables en 
su actuar inmediato en medio 
de un desastre natural.
En el caso del gobierno estatal, 
Roberto Sandoval, a través de su 
esposa la titular del DIF Estatal, 
convirtió dicha institución en un 
albergue seguro para los que 
lo requirieran, se les llevó el 
cobijo y el alimento, así como 
medicamentos, en el caso del 
alcalde tepicense, hizo lo propio 
a través e su esposa la titular 
del DIF Municipal, el cual se 
ha convertido en un centro de 
acopio de víveres, desde este 
lugar se inició la solicitud de 
apoyo a la población para que 
llevaran alimentos enlatados, 
agua embotellada, cobijas, 
ropa, y otros enseres, que 
representen el apoyo y ayuda 
a estas personas hoy afectadas 
por las fuertes lluvias de la 
tormenta Frank.
Con estas inundaciones quedó 
demostrado una vez más que 
las autoridades competentes, 
no están real izando sus 
responsabilidades por atender 
intereses muy personales.

olítica

Auditorio de la Gente 
quedó bajo el agua

Unidos gobernador y alcalde 
en ayuda a familias afectadas

En ciclo escolar 2015-2016 quedaron niños sin 
recibir su beca y útiles escolares: Regidor Arce

Por: MARIO LUNA
Derivado de estas fuertes 
lluvias registradas en la capital 
nayarita, part icularmente 
por la avenida Aguamilpa, 
vialidad que se ha publicitado 
y presumido de ser del primer 
mundo, y que sin duda 
otorga una muy modernista 
y progresista imagen a la 
ciudad, al igual que los 
dos pasos a desniveles que 
se tienen o pomposamente 
conocidos como Nodos viales, 
los organizadores de los 
juegos olímpicos de Río 
de Janeiro, han puesto los 
ojos en nuestra capital, para 
desarrollarlos.
Estos juegos olímpicos que 
darán comienzo durante el 5 
de agosto al 24 de ese mismo 
mes, sus organizadores y 
el propio Comité Olímpico 
In ternac iona l -COI- ,  han 
hecho solicitudes para que el 
Auditorio de la Gente, sea una 
sede alterna a dichos juegos 
en lo referente a la disciplina 
deportiva de natación, ya que 
los niveles de agua que tiene, 
son los propios y exigidos para 
convertirlo en una alberca 
olímpica del primer mundo y 
lo menor que fue sin meterle 
ni un solo centavo.
Ahora los integrante del Comité 
Olímpico Internacional, andan 
desesperados en encontrar 
a NEY GONZÁLEZ y a su ex 
secretario de obras públicas 
y al diputado federal priista, 
GIANNI RAMÍREZ OCAMPO 
quien fuera también secretario 
de obras en esta administración 
, para que se vayan hacer 
cargo de la organización de 
la infraestructura deportiva 
en materia de natación de 
este comité deportivo, se les 
requiere con urgencia para 
que con esa imaginación 
de  cons t ru i r  espac ios 
mult i funcionales no solo 
para un deporte sino para un 
sinnúmero de ellos, según 
sea la ocasión y de realizar 
dichos construcciones para 
una finalidad y servir para otra.
Por ello a Ney González, junto 
con su ex secretario de obras 
públicas, se les identifica por 
haber realizado esos nodos 
viales, que cada temporada 
de lluvias se convierten en 

verdaderas albercas olímpicas 
y de acercar la diversión 
náutica a la población hasta 
en sus propias casas y antes 
no realizó más nodos viales, 
sino hasta nos trajera el mar 
a nuestras propias puertas 
de las casas.
En el caso de Gianni Ramírez, 
es muy conocido su visión 
de construir vialidades de 
“primer , mundo”, para que 
los escurrideros de agua 
de la lluvia, corran como si 
anduvieran en el maratón, 
para saber cuáles aguas, 
convierten más rápido esas 
vialidades en verdaderas 
albercas olímpicas, porque 
tenemos por ejemplo la avenida 
Gobernadores, que antes solo 
se inundaba pasando las vías 
y hoy es todo ese trayecto, 
inundando casas, la avenida 
Aguamilpa, que anteriormente 
no se inundaba para nada y 
que ahora que es una avenida 
pavimentada, las inundaciones 
son a cada momento, pero 
este singular personajito, 
también construyó un auditorio 
de la gente, que presumió 
que era multifuncional, para 
eventos políticos, culturales, 
deportivos, para charrería, 
para establos, pero lo que 
nunca quiso decir, para no 
despertar la envidia y coraje 
de los más connotados e 
importantes arquitectos e 
ingenieros civiles, es que 
también serviría para alberca 
olímpica, pero ahora con 
estas lluvias ya no lo pudo 
ocultar y menos cuando ya 
estaba prestado para un 
evento político de Antorcha 
Campesina para el pasado 
sábado 23 y el cual no se 

pudo desarrollar porque dicho 
inmueble estaba totalmente 
inundado.
Fueron 161 mil lones de 
pesos, los que hoy se pueden 
apreciar de haber sido tirados 
al agua, por ser edificios 
inservibles, si en el sexenio de 
Ney, las construcciones que 
representaban la corrupción y 
latrocinio, fueron precisamente 
los nodos viales, por su 
cuantiosa inversión que nadie 
creyó, pues ahora GIANNI, 
en esta administración ha 
dejado también sus obras a 
la adoración de la corrupción 
y son el auditorio de la gente 
y esas vialidades.

Por Edmundo Virgen
El regidor perredista Alfredo 
Arce Montiel informó que al 
concluir el ciclo escolar 2015-
2016 se estima que un 15 por 
ciento de alumnos de  escasos 
recursos del nivel básico en 
la entidad, no recibieron los 
útiles escolares que por ley 
al gobierno del estado le 
corresponde entregar en tiempo 
y forma, lo que significa que hubo 
funcionarios irresponsables que 
no cumplieron con su obligación 
y deben ser sancionados por la 
autoridad respectiva, expresó.
Al abundar en el tema el 
informante precisó, que de 
acuerdo a las cifras establecidas 
fueron unos 20 mil niños en 
todo el estado los que no 
recibieron estos beneficios y 
en consecuencia los padres 
de familia se vieron obligados 
a adquirir con sus propios 
recursos este material que 

los niños necesitaban para la 
enseñanza aprendizaje y de 
alguna manera este gasto pudo 
haber afectado la economía 
de algunos hogares, ya que 
al parecer representa un 
equivalente a unos 20 millones 
de pesos que la autoridad no 
entrego en becas y en útiles 
escolares a la niñez nayarita, 
dinero que en algún lugar debe 
de estar, ya que son recursos 
presupuestados.
Alfredo Arce Montiel añadió, 
que en lo que respecta a 
las organizaciones sociales, 
continuarán con su lucha para 
exigir a las autoridades que 
cumplan con su obligación y 
seguirán tomando las calles y 
marchando por la vía publica 
para manifestar su rechazo y su 
condena contra los funcionarios 
irresponsables  que no cumplen 
con su obligación.
 Asimismo el regidor señaló, 

que al estar por iniciar el ciclo 
escolar 2016-2017 se tiene 
conocimiento que varios miles 
de estudiantes nuevamente 
están siendo rechazados en 
algunas escuelas del nivel 
medio superior como el Conalep, 
Cecyten, la UAN, siendo el 
argumento la falta de cupo, por 
lo que próximamente iniciarán 
una serie de movilizaciones 
acompañados de los jóvenes 
afectados para exigir que se 
busquen otras alternativas para 
que estos jóvenes no pierdan 
el ciclo escolar.
Para concluir, el entrevistado 
señaló que estos jóvenes 
pueden tener un espacio en 
el turno vespertino de estas 
instituciones, por lo que no 
hay motivos para que sean 
rechazados por que los lugares 
existen, solo es cuestión de 
voluntad de las autoridades 
educativas.
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Gobierno de Nayarit reconoce a Personal de 
Apoyo y Asistencia a la Educación en su Día

Registra 70 por ciento de avance 
el Boulevard de Santiago Ixcuintla
Redacción/ Gente y Poder 
La Secretaría de Obras Públicas 
(SOP) del Gobierno del estado informó 
que, a la fecha, la construcción del 
Nuevo Boulevard de Santiago Ixcuintla 

registra un 70 por ciento de avance. 
En esta obra se invierten recursos 
por el orden de los 31 millones de 
pesos y, una vez concluida, servirá 
para mejorar el tráfico vehicular y 

darle un nuevo rostro al municipio.
La dependencia destacó el interés 
que tiene el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda en que durante 
su administración se realicen obras 
y acciones que mejoren la movilidad 
urbana y que repercutan en la 
situación económica de la región. 
Con ello se beneficiarán no sólo 
los más de 100 mil habitantes del 
municipio sino también los cientos 
de automovilistas que impulsan la 
economía de esa zona.
En cuanto a los detalles técnicos, 
la SOP precisó que se trabaja 
actualmente en los pormenores de la 
red de alcantarillado sanitario, la red 
de agua potable y la pavimentación. 
Se prevé que en los próximos meses 
esté concluido el Nuevo Boulevard 
de Santiago Ixcuintla.
Esta obra forma parte de una serie de 
acciones encaminadas a mejorar las 
vialidades de los veinte municipios 

del estado. Actualmente, el Gobierno 
construye el Nuevo Boulevard de 
Ruiz, que presenta un 50 por ciento 
de avance; en esta obra se están 
aplicando aproximadamente 40 
millones de pesos.
Además, el Nuevo Boulevard 
Matanchén, en donde se invierten 
alrededor de 80 millones de pesos, 
en dos etapas y que forma parte del 
desarrollo turístico Nuevo San Blas, 
en ese municipio costero.

404 trabajadores del sector 
educativo.
Con motivo de la celebración 
del Día del Personal de 
Apoyo y Asistencia a la 
Educación, promoción 2016, 
López Santiago encabezó 
el homenaje tributado a los 
404 colaboradores con 10, 
15, 20, 25, 30 y 35 años de 
servicio, quienes recibieron 
desde 7 mil 500 pesos hasta 
45 mil pesos de estímulo 
por antigüedad.

Acompañado por la dirigencia 
de la  Secc ión 20 de l 
Sindicato de Maestros, 
e l  d i rector  de SEPEN 
manifestó: “El Gobernador 
Roberto Sandoval hace 
un merecido homenaje a 
todos los compañeros que 
día a día real izan una 
importante función dentro 
de la educación en Nayarit; 
es por eso que les estamos 
muy agradecidos por todos 
estos años de servicio”.

Con la  representac ión 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
Director de los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit (SEPEN), 
Héctor López Santiago, 
entregó reconocimientos y 
estímulos económicos por 
un monto global de más 
de 9 millones de pesos a 
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Construir un mejor futuro es 
tarea de todos: Raúl Mejía 

En reunión de la Diputación Permanente 

Aprueban diputados prórroga a Bahía de Banderas y Jala 
Tepic.- En reunión de la 
Diputación Permanente de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
las diputadas y diputados 
integrantes llevaron a cabo el 
análisis de las solicitudes de 
prórroga presentadas por los 
Municipios de Jala y Bahía de 
Banderas para la presentación 
de sus respectivos Informes de 
Avance de Gestión Financiera, 
correspondiente al segundo 
trimestre del ejercicio fiscal 
2016.
De acuerdo a la solicitud 
presentada, dicho retraso 
se debe a imposibilidades 
técnicas, en la utilización de 
sus plataformas y equipo, 
aunado a fallas en el suministro 
de energía eléctrica.  
Por lo tanto, previo análisis 
de las diputadas y diputados  
en reunión de la Comisión 
de Hac ienda,  Cuenta 
Pública y Presupuesto, 
aprobaron en la reunión 

de Diputación Permanente 
el dictamen unitario con 
proyecto de acuerdo que 
autoriza prórroga de 15 
días naturales adicionales 
a los Ayuntamientos citados 
para la presentación de sus 
informes de avance de gestión 
financiera.
Es preciso señalar que cada 
solicitud fue presentada en 
tiempo y forma por dichos 
Ayuntamientos, además 
de haber cumplido con 
la comparecencia de sus 
representantes a fin de 
exponer los motivos que 
justifican la prórroga solicitada. 
De esta manera, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
muestran su compromiso 
de resolver los asuntos 
legislativos que requieren 
las autoridades municipales 
y diversos sectores de la 
sociedad.

*Vamos a 
desarrollar a 

Nayarit a través 
del empleo: RM

•Con el acuerdo aprobado por unanimidad, otorgaron 
prórrogas a los municipios de Bahía de Banderas y Jala 

para presentar su avance de gestión financiera.

“La vocación de enseñar es 
privilegiada y  una de las 
profesiones más  nobles es 
el magisterio”, expresó Raúl 
Mejía, Presidente Nacional 
de la Liga de Economistas 
R e v o l u c i o n a r i o s ,  e n 
reunión con miembros de la 
“Asociación Civil de Jubilados 
y Pensionados de Educación 
Básica Federalizada en 
Nayarit”, efectuada el pasado 
sábado por la mañana, en 
la ciudad de Tepic. 
Así mismo, Raúl Mejía 
reconoció la destacada labor 
de los maestros, a quienes 
agradeció su participación 
p a r a  f o r m a r  b u e n o s 
ciudadanos, y señaló que los 
valores y el conocimiento son 
instrumentos indispensables 
para construir una sociedad 
sana y un mejor futuro para 
Nayarit.
Luego de escuchar las 
inquietudes y problemática 
de los maestros jubilados, 
Raúl Mejía destacó que es 
urgente y prioritario crear 
empleos bien remunerados 

para aumentar el ingreso 
familiar y con ello, dar 
seguridad, tranquilidad y 
bienestar a las familias de 
Nayarit. “Es importante crear 
nuevas fuentes de empleo y 
oportunidades para que los 
jóvenes encuentren trabajo 
y aporten a la economía 
familiar, porque en la medida 
que aumentan los ingresos, 
la familia está en mejores 
condiciones, urge armar 
una buena estrategia para 
el desarrollo donde generar 
empleos sea la prioridad, 

necesitamos un gobierno 
visionario para inundar de 
empleo y oportunidades al 
estado”.
Finalmente, Raúl Mejía pidió 
hacer un gran equipo y 
trabajar muy duro en beneficio 
del estado: “Por amor a 
Nayarit vamos a construir 
un mejor futuro, a mi me 
interesa que Nayarit y sus 
familias estén mejor. Por Amor 
a Nayarit yo hago un gran 
compromiso de respeto,  de 
trabajo, de responsabilidad, 

de profesionalismo y visión, 
el compromiso es para que 
las familias de Nayarit vivan 
en mejores condiciones, con  
bienestar y felicidad”.
Durante la reunión, muchos 
de los maestros jubilados y 
pensionados ahí reunidos, 
expresaron su confianza 
hacia Raúl Mejía, ya que 
su seriedad, preparación y 
experiencia,  los hace sentir 
seguros de que bajo su 
dirección y liderazgo, Nayarit 
sí puede crecer y mejorar.
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San Blas
9

Supervisa “Layín” acciones 
de prevención en San Blas
Redacción/ Gente y 

Poder 
Acompañado de su equipo 
de trabajo, El Alcalde de 
San Blas Hilario Ramírez 
Villanueva, supervisó las 
acciones de prevención de 
contingencias, operaciones 
de  p ro tecc ión  c i v i l  y 
seguridad pública en su 
municipio.
Hilario Ramírez Villanueva, 
Presidente Municipal de 
San Blas, supervisó este 
fin de semana las zonas de 
alto riesgo de su municipio, 
dando instrucciones precisas 
para que se limpiaran y 
desazolvaran los canales.

a cualquier contingencia 
que se pudiera presentar, 
cuidando el bienestar de las 
familias y protegiendo sus 
bienes, por ahora vamos a 
limpiar los canales fluviales 
y atendiendo cualquier 
molestar de la ciudadanía, 
que no se taponeen las 
salidas de agua, que no 
pase lo que está pasando 
en otros lugares, trabajamos 
de la mano con la marina, 
protección civil, gobierno 
federal  y  gobierno del 
estado, incluso tenemos 
ya hasta los lugares de 
albergues,  en caso de 
ser necesario” señaló el 
alca lde independiente , 
Hilario Ramírez.
Al finalizar la supervisión, 
El Edil Ramírez Villanueva 
visitó a pobladores de las 
zonas bajas,  pidiéndoles que 
estén muy al pendiente de 
que los trabajos de desazolve 
y limpieza se lleven a cabo 
de manera eficiente y que 
si ocuparan de los servicios 
de la maquinaria pesada, 
no dudaran ni un minuto 
en solicitarlo, señalando 
que esta administración 
ha venido trabajando de la 
mano con los ciudadanos 
y  l a s  d e p e n d e n c i a s 
gubernamentales. Dijo.

Junto con Directores y 
personal de su gabinete 
reco r r i e ron  todos  l os 
canales y zonas bajas del 
municipio de San Blas, 
para evitar inundaciones y 
encharcamientos en calles 
y patios traseros.
“Porque vale más prevenir 
que lamentar, estamos alerta 
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Declaratoria de 
desastre para 

Tepic, pedirá Polo
* Gobierno del Estado o una dependencia 

federal, deben ser los conductos
*Al menos 300 familias han resultado damnificadas 

Tepic, Nayarit.- Para que más de mil 
200 personas reciban beneficios del 

Fondo de Desastres Naturales (Fonden), 
el presidente municipal solicitará de 

olítica

manera respetuosa al Gobierno del 
Estado su intervención para que la 
ciudad de Tepic sea declarada como 
zona de desastre. 
Desde la noche del pasado jueves que 
se registró una precipitación pluvial de 
82 mililitros por segundo en la zona de 
Las Canteras de la capital nayarita, 
el Consejo Municipal de Protección 
Civil, presidido por el alcalde Leopoldo 
Domínguez, ha sesionado en diversas 
ocasiones para analizar las acciones 
que se emprenderán en las zonas 
devastadas por las tormentas del fin 
de semana.
 “Hoy queremos hacer un respetuoso 
llamado al Gobierno del Estado para que 
por su conducto se solicite al gobierno 
federal que Tepic sea declarado como 

‘zona de desastre’, y de esta manera 
estas 300 familias que resultaron 
afectadas en sus bienes muebles e 
inmuebles, puedan recibir los beneficios 
del Fonden”, dijo el alcalde. 
Polo Domínguez buscará un encuentro 
con el Secretario General de Gobierno 
para dialogar sobre este tema que 
aqueja a habitantes de colonias como 
Jazmines, Cantera del Nayar, Jesús 
García, Puesta del Sol y Villas del 
Roble entre otras. 
Cabe precisar que la declaratoria de 
desastre tiene por objeto el proporcionar 
recursos para la reconstrucción de 
los daños sufridos en las viviendas 
e infraestructura pública, tras un 
fenómeno natural como la fuerte 
tormenta del pasado jueves. 
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Encabeza Lucio 
Santana arranque de 

descacharrización 
y nebulización 
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Cerca de 6 mdp se 
están ejerciendo en 
hospital de Tecuala: 

Pavel Plata 
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Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Contando 
con la presencia del director de 
Salud en Nayarit Doctor Pavel 
Plata Jarero, el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
y su señora esposa Sandra 
partida de Santana, dieron el 
banderazo de arranque de la 
campaña descacharrización y 
nebulización en este municipio.
Con la asistencia de la mayoría 
directores de del actual gobierno 
municipal y los trabajadores de 
las diferentes áreas del XXXVI H. 
Ayuntamiento constitucional, se 
inició el protocolo de bienvenida 
a todos los ahí presentes 
a cargo de la directora de 
eventos cívicos y culturales Rosa 
Martha  Hernández Regalado, 
presentando a los invitados a este 
evento de inicio contra el virus 
del dengue, la jefa de jurisdicción 
de la secretaria 3 de Tuxpan, 
doctora Carla Patricia Rubio, 
Barrera; el doctor José Luis 
Alonso Romero, de servicios de 
salud municipal; el coordinador 
de salud en el municipio, Manuel 
de Jesús Castañeda; el director 
del hospital de este municipio, 
Rafael Orozco y personal del 
mismo nosocomio. El presidente 
del club rotario Francisco Arias 
Rodríguez y compañeros 
rotarios; la síndico municipal 
Shelni Naveresnie Benítez, 
las regidoras Elsa Jiménez, 
Romana Morales, Lucero de 
Fátima; los regidores Florencio 
Ibarra Valdivia, Julio Inda Flores, 
Felipe López Jasso, y otros 
más ahí presentes. El atento 

secretario de la presidencia 
José Huerta Gil, el eficiente 
servidor público Irineo Orozco 
de Dios, el director de seguridad 
publica Alfredo Arellano Núñez, 
Ampelio González de obras 
públicas, Antonio López Melin 
de Coplademun, José López 
de desarrollo agropecuario, 
el Doctor Ramsés Alonso de 
rastro municipal, Víctor Alcaraz 
de registro civil, David Medina 
Ayala de la oficina “Mariana 
Trinitaria”, Juan Díaz García 
tesorero, el amable y eficiente 
director de turismo Efraín Kichik 
Ceja, sin faltar la presencia de 
las amables y atentas secretarias 
de la administración municipal 
ya mencionada.
En su mensaje, el presidente 
Lucio Santana Zúñiga, dijo a 
los ahí presentes: “agradezco 
al doctor Plata, su presencia en 
este su municipio donde juntos 
hemos echo un recorrido por 
Tecuala y sus poblados, al visitar 
algunas clínicas en al localidades 
se encontraron algunas fallas 
y para lo cual se encuentra 
en total disposición para 
apoyarnos y a la vez rehabilitarla 
y surtirlas de medicamentos, 
se visitó el hospital se lleva 
unas observaciones y a la 
vez dar unas respuestas, en 
salud. Quiero comentarles que 
estamos trabajando a manera de 
prevención, descacharrización 
abatizacion con nuestro personal 
trabajando en todo el municipio, 
es personal de confianza y 
sindical izados que están 
dispuestos a trabajar. Tuvimos 
el año pasado un problema en el 

campo sobre el pulgón amarillo 
y muchos productores del campo 
lo vimos a la ligera, perdimos 
muchas cosechas; y hoy no 
quiero que estemos lamentando 
en salud o hacer desidia esto 
es un problema de todos, el 
dengue y el chiconguya ya lo 
vivimos el año pasado ojala, 
y no se presente igual o peor 
este año. Pueblo en general, 
tenemos que coordinarnos, 
a todos debemos hacerles 
conciencia de que no se nos 
agrave este problema de salud. 
Gracias por estar aquí, gracias 
doctora, por todo su apoyo que 
hemos recibido en cuestión de 
salud. El hospital ha sido muy 
criticado pero también nosotros 
sabemos lo que le hace falta 
al hospital, el gobernador está 
enterado; si no damos el primer 
paso, difícilmente podremos dar 
el 4 y el 5, hay que reconocer 
que se ha hecho mucho en 
salud. Se han escuchado como 
ahorita unos comentarios de 
que el personal nunca lo vas 
cambiar ya nacieron así y es 
imposible, entonces yo los he 
invitado a que lo hiciéramos con 
honestidad; como si fuera un 
hijo, tú padre o tu hermano; dar 
una mejor calidad de atención 
eso te alivia aunque la medicina 
no te alivie, entonces yo los 
invito a los que trabajan en 
salud hagamos mejor las cosas 
no porque dar bien con el 
gobierno si no por quedar bien 
con nuestra sociedad nuestros 
representado; entonces doctor 
bienvenido, y bienvenidos a 
todos ustedes”.

Encabeza el primer edil Lucio Santana 
arranque de descacharrización y nebulización

12
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Santa María del Oro
INTENSO TRABAJO EN SANTA 

MARÍA DEL ORO: MEZA NOLAZCO

13

•Atención a zonas marginadas con pisos y techos firmes
•Se superan metas en obra pública y acciones

estado, para consolidar esas 
metas”, apuntó.

GESTIONA MÁS 
RECURSOS

Acompañado de su esposa y 
presidenta del DIF Municipal, 
Catarina Barraza de Meza, el 
presidente municipal de Santa 
María del Oro, Procopio Meza 
Nolazco, apuntó que si en el 
2015 cerraron con una magnífica 
inversión pública, para el 2016 
los resultados serán mejores 
para las diversas comunidades 
y la cabecera municipal.
“Para este año tenemos varias 
obras: arrancamos con un 
presupuesto de 15 millones en 
obra pública pero vamos a cerrar 
de manera extraordinaria. Vamos 
a superar lo logrado, ‘estirar’ 
los recursos para que Santa 
María del Oro logre lo mejor en 
el aspecto de obras, además 
de buenos servicios y acciones 
que eleven la calidad de vida 
de las familias”, señalando que 
hay recorte de presupuestos 
lo cual obliga a redoblar la 
buena administración y ser más 
eficientes.

SANTA MARÍA DEL ORO.- Una 
de las tareas principales del 
presidente municipal de Santa 
María del Oro, Procopio Meza 
Nolazco -y en la cual se esfuerza 
todos los días-, es llevar a los 
pueblos más alejados programas 
relacionados a la construcción 
de pisos firmes, techos dignos 
y enjarres en las viviendas de 
las familias más necesitadas.
Eso, independientemente de 
las inversiones en carreteras, 
caminos saca cosechas,  
introducción y ampliación de 
los sistemas de agua potable, 
estufas ecológicas, esquemas 
de salud y educación.
Entrevistado el Alcalde, señaló: 
“Es algo que nos preocupa y 
ocupa mucho. Ya finalizamos 
otra etapa de Piso Firme, 
cambiándoles el piso de tierra por 
uno de cemento a las familias, 
colocándoles también láminas 
de fibra en lugar de las de cartón 
para mejores techos; igualmente 
se impulsa la construcción de 
caminos en zonas alejadas”.
“Tengo un reto: transformar 
las comunidades y la cabecera 

municipal de Santa María del 
Oro, para lo cual hay  varios 
proyectos: uno de ellos  es 
mejorar  la plaza pública, y el 
otro, el mercado municipal en 
Santa María del Oro, para lo 
cual se está trabajando”.
Reconoció que el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda  
inculca mucho a los alcaldes 
respaldar a las familias más 
pobres del municipio.

INVERSIONES 
CRECIENTES

“El año pasado canalizamos 
114 millones de pesos en obras 
diversas a pesar de que nuestro 

presupuesto para obra pública 
era solamente de 13 millones de 
pesos. Se dice fácil: 114 millones 
de pesos pero es el producto de 
las gestiones y del respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval y 
del Cabildo en pleno”, comentó 
Meza Nolazco.
Para el mercado y la plaza se 
ocupan inversiones muy fuertes 
que solos como Ayuntamiento 
no podrá conseguir, admite. 
“Estamos haciendo gestiones 
para conseguir los recursos 
en el gobierno federal y en el 



Lunes 25 de 
Julio de 201614 Viernes 22 de Julio de 2016 pinión

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

se tomen las medidas de seguridad 
necesarias o esperar que suceda otra 
desgracia para que se presenten a 
ver que efectivamente dichas obras 
son inservibles, pero en ambas 
autoridades, tanto el gobernador 
como el alcalde, deben de llamera 
a cuentas a sus secretarias de 
obras públicas, porque no se vale 
que por andar de padrotillos, no 
realicen sus obligaciones de limpiar 
y desazolvar estos canales, arroyos 
y alcantarillas, porque en pleno 
desastre se veía a la maquinaria 
apenas desazolvando.
Q U I É N  P E R M I T I Ó  L A 
C O N S T R U C C I Ó N  D E 
E S T O S  D E S A R R O L L O S 
HABITACIONALES.- indudablemente 
lo que se debería de reflexionar, 
es quien permitió esta serie de 
desarrollos habitacionales de la 
zona de la Cantera, quien o que 
político, fue quien permitió que se 
construyeran colonias, en zonas 
fangosas, y sin haber planeado un 
verdadero relleno para elevar niveles 
en su superficie y no dejarlos en 
pozo, donde en la menor lluvia se 
convirtieran en pozos profundos 
de agua.
AUDITORIO DE LA GENTE, 
V E R D A D E R O  E D I F I C I O 
MULTIFUNCIONAL.- indudablemente 
que este edificio, que es uno de los 
que más se presume que es una 
obra que da presencia a nuestro 
estado y capital, que es una obra de 
ingeniería del primer mundo y que fue 
construido por GIANNY RAMÍREZ, 
es toda una obra multifuncional, 
ya que bien sirve para eventos 
charros, de motocross, conciertos 
musicales, para eventos políticos, 
deportivos, culturales y hoy se vio 
que es para natación y que será 
prestado para los juegos de Río que 
dan inicio este 5 de agosto, ya que 
será sede para las competencias de 
natación, ya que se ha convertido 
en una verdadera alberca olímpica, 
gracias a estas lluvias por las que ha 
quedado totalmente inundado, pero 
que los directivos de estos juegos 
olímpicos, y quizás el mismo GIANNY 
RAMÍREZ, le vieron lo que no habían 
considerado, que se convirtiera en 
una inmensa alberca olímpica, así 
que ahora Tepic, será motivo de 
presencia internacional por ser sede 
alterna de los juegos de Río, 161 
millones de pesos gastados en ese 
auditorio, ahora estancados en el 
agua, indudablemente que GIANNI 
RAMÍREZ es un revolucionario de 
la arquitectura e ingeniería, no solo 
en la entidad, ni en el país, sino en 
el mismo mundo entero, quizás a 
él le propongan la responsabilidad 
de construir el nuevo palacio de 
gobierno sumergible en agua.

INUNDACIONES EN TEPIC A 
CAUSA DE LA NEGLIGENCIA Y 
CORRUPCIÓN.- lamentable, que 
a causa de la corrupción de las 
diferentes empresas constructoras, 
pero permitida por las mismas 
autoridades, originen hechos que a la 
postres sean para lamentarse como 
los sucedidos en esta semana pasada, 
particularmente en la zona conocida 
como La Cantera,  donde diferente 
colonias como; Vistas de la Cantera, 
Aramara, Villas de la Cantera, Jesús 
García, Colonia del Sol, Jazmines, 
Cantera del Nayar, Villas del Roble, 
el propio poblado de la Cantera, 
sufrieron graves inundaciones y 
consecuentemente daños materiales 
en sus viviendas, dejando ver con 
claridad, primeramente la corrupción 
de estas empresas constructoras, 
porque esas viviendas, no tienen 
la seguridad necesaria para ser 
habitables, los materiales utilizados, 
la manera de su construcción no 
pueden haber sido aprobadas 
por Protección Civil, ni por Obras 
Públicas, pues, miren, las bardas 
de esas casas no cuentan con 
cimientos, ni con castillos para el 
amarre de las bardas ni con dalas, 
lo que las hace muy vulnerables a 
ser derrumbadas.
Pero además la proyección del 
desfogue de las aguas, mal 
planeadas, taponamientos de los 
cauces naturales con materiales y 
le negligencia de las autoridades 
en este caso de Obras Públicas, 
al no actuar de manera preventiva 
para limpiar o desazolvar canales, 
arroyos y las mismas rejillas de 
las alcantarillas, se olvidaron de 
todo esto, en esta zona, por lo que 
los niveles de agua dentro de las 
viviendas llegó alcanzar hasta el 
metro y medio,  avenidas que apenas 
construyeron y que se han presumido 
como del primer mundo, quedaron 
plenamente identificadas como las 
avenidas de la corrupción, por parte 
de los funcionarios que estuvieron a 
cargo de su construcción como fue 
la avenida Aguamilpa, la cual desde 
el cruce de la avenida Insurgentes 
con la 2 de Agosto, pasando 
lógicamente por el Tecnológico y 
hasta toda la avenida Aguamilpa, 
quedaron totalmente inundadas, 
como nunca se había visto, la ciudad 
de la Salud, a cerca del metro con 
30 centímetros quedó inundada, 
lo que inocultablemente queda de 
manifiesto que su construcción se 
hizo sin ninguna planeación, en 
esta zona de la avenida Aguamilpa, 
los automóviles parecían carritos 
de juguetes al vaivén del agua, 
pero cabe destacar que en la 
primera inundación que sufrieron 
las  anteriores colonias de la zona 

de la Cantera, que fue el pasado 
Jueves, en la madrugada de ese día, 
el Secretario General de Gobierno 
se hizo presente en la zona del 
desastre, y anduvo coordinando las 
acciones de evacuación, la Policía 
Nayarit, Guardia Civil, Bomberos, 
Protección Civil del estado y del mismo 
Municipio, el Ejército Mexicano, 
anduvieron prestos al auxilio de 
las personas.
N E G L I G E N C I A  D E  L A S 
AUTORIDADES.- por no limpiar y 
desazolvar los canales que pasan por 
esa zona habitacional de la Cantera, 
todos los canales se desbordaron 
por el fuerte caudal que llevaban las 
aguas, las tapas de las alcantarillas 
se convirtieron en fuentes, de ahí 
brotaban chorros de aguas negras, 
estas autoridades tienen nombre 
y son las de Obras Públicas, del 
Estado y del Municipio, sus titulares 
solo saben andar de padrotes, 
pero de trabajo nada, les interesa 
solo hacer negocios para beneficio 
personal, pero ahí también aparece 
otro singular personaje, que es nada 
menos que el hoy diputado federal 
y quien realmente maneja aún la 
Secretaria de Obras Públicas del 
Estado, que es GIANNY RAMÍREZ, 
quien fue el responsable de toda 
esta avenida que llamó del primer 
mundo, así como de algunas de las 
colonias que hoy se inundaron, por 
lo que habitantes de aquella zona 
tuvieron a bien correrlo cuando se 
presentó a querer apoyar.
PESE AL DOLOR POR LA PÉRDIDA 
DE SU MADRE, EL GOBERNADOR 
ESTUVO PRESENTE.- en la zona 
del desastre, los dos días que 

sufrieron inundaciones toda aquella 
zona de la Cantera, el mandatario 
estatal, ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, anduvo recorriendo 
todas esas colonias, y casa por casa 
supervisó los daños ocasionados, 
para poder estar en condiciones 
de apoyarlos de manera real, y es 
que aquí lo que se requería eran 
que les llegaran los apoyos y no la 
presencia únicamente de políticos, 
por ello, es de aplaudirse esa actitud 
mostrada por el ejecutivo estatal, de 
asumir su responsabilidad y dejar a 
un lado ese dolor por una pérdida 
irreparable, ordenó de inmediato 
que se abrieran albergues en el DIF 
ESTATAL, para aquellas familias 
que fueran evacuadas y hasta el 
último momento, estuvo recorriendo 
dichas colonias.
POLO DOMÍNGUEZ, TAMBIÉN 
PRESENTE EN EL APOYO A 
FAMILIAS.- por estas inundaciones, 
en plena lluvia y al conocerse de 
estos hechos desastrosos, se hizo 
presente por lo que en la colonia 
Jesús García, se tuvieron que 
evacuar a 15 familias a quienes se 
les llevó a las instalaciones de la 
Secretaría de Seguridad Pública, para 
que pasaran la noche de manera 
segura, recorrió la zona del desastre, 
constató que en Villas del Roble, en 
la calle Trigo, existe una barda de 
aproximadamente 4 metros de altura 
por unos 70 metros de largo, que está 
totalmente fracturada, debido a que 
no tiene castillos, cimientos ni dalas, 
lo único que las detiene son unas 
varillas de 30 centímetros de altura, 
precisamente ahí se derrumbó una 
parte de la barda, esperemos que 
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Ixtlán del Río
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de la calle Colón, 
asentados en la riveras del 
Río Chiquito, aseguran que 
las autoridades competentes 
han olvidado dar limpieza a 
este río, para evitar posibles 
inundaciones por el impacto 
de peligro generado por los 
desechos que son lanzados 
a este afluente, la clave es 
prevención, opinaron.
Hasta el momento, dijeron 
los vecinos el caudal del 
rio, ha hecho limpia natural, 
no pasado nada aun, por 
lo que esperan el operativo 
de limpieza, porque ellos 
han sacado pedazos de 
refrigeradores y  grandes 
cantidades de plásticos, lo 
cual obstruye y hasta desvía 
en ocasiones el cauce del 
río, la  maleza es parte de 
estorbo más el acumulo de 
sedimentos.
Es necesario que algunos 
organismos de socorro 
impartan recomendación 
entre los vecinos de este mal 
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El Río Chiquito 
necesita limpieza para 

evitar inundaciones
Cuco Miramontes 
sólido candidato 

a la medalla 
Eulogio Parra

Exitosa fue la Jornada de Salud Visual

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de esta cabecera 
municipal concuerdan en que 
el Ixtlense Cuco Miramontes, 
un hombre generoso de gran 
personalidad, que no se 
asusta con el deterioro que 
produce la edad, es por eso 
dedica parte de su tiempo 
libre para recaudar fondos 
en apoyo de proyectos que 
benefician  a  personas de 
la tercera edad en estado 
vulnerable.
No es un enamorado de 
las causas pérdidas ni le 
gusta el despilfarro personal, 
es en extremo altruista, 
porque es una labor compleja 
defender a personas sin 
tener compromiso alguno 
con ellos, defender sus 
derechos fundamentales en 
este convulsionado mundo, 
donde políticos y políticas 
solo se dedican a realizar 
actividades de promoción 
personal.
En cambio, Cuco Miramontes, 
desde siempre ha mostrado 
su inclinación por ayudar a 
sus semejantes, sin duda 
aseguran que es candidato 
a recibir la medalla Eulogio 
Parra, y piden que les 
recordemos a los políticos 
el buen trabajo realizado por 
Cuco Miramontes, que sean 
conscientes de la magnitud 
de los problemas sociales 
que aquejan el municipio 
y dar  honor a quien honor 
merece. 

Mariana Trinitaria es quien trae el cemento a bajo 
costo a este municipio, no Elsa Nayeli Pardo Rivera

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa la 
congregación Mariana Trinitaria, 
A.C., es un Asociación, Civil sin 
fines políticos ni religiosos que 
apoya y da beneficios a familia 
de bajos recursos económicos, 

y quien se viste de colores en 
este lugar es la Diputada local 
plurinominal Elsa Nayali Pardo 
Rivera, quien se da el lujo de 
poner su nombre en los tinacos.
Con la finalidad de publicitarse 
políticamente lo cual pone en 
riesgo las políticas de Mariana 
Trinitaria, cuyo objetivo es 

atender a todas las personas 
en pobreza extrema y carencia 
alimentaria en este sentido 
adelantaron no se da prioridad 
a quienes viven en la pobreza 
extrema.
En este municipio dicho proyecto 
se utiliza totalmente como 
propaganda política, nada tiene 

que ver con resolver las tres 
carencias básicas alimentaria 
de calidad en los espacios 
de vivienda y los servicios 
en la vivienda, sino todo lo 
contrario, cambiar y transformar 
el municipio es más importante 
que la propagada política de la 
diputada en mención.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Nuevamente fue exitosa 
la Jornada Visual que se 
realizó en esta cabecera 
municipal gestionada por 
el ingeniero automotriz  
Marcelino Ibarra López, 
titular de Movimiento 
Ciudadano local, el día 
23 de Jul io del año 
en curso, anunció la 
optometr is ta Aurel ia 
Orozco, responsable de 
esta importante Jornada 
de Salud Visual en esta 
zona.

Deta l ló  que as is t ió 
importante número de 
personas a atenderse 
en el lugar donde se 
instaló el laboratorio en 
la calle Morelos Numero 
84, por fortuna no todos 
ocuparon lentes, pero 
pudieron a someterse 
a  u n  t r a t a m i e n t o 
preventivo y enfatizó 
que esta jornada visual 
no tuvo como objetivo 
otorgar lentes a diestra 
y siniestra, sino a que 
se convirt iera en un 
espacio de prevención de 

enfermedades visuales.
Comentó que el promotor 
de estas Jornadas de 
Salud, Marcelino Ibarra 
Ponce, pretende llevar a 
las comunidades  rurales 
e indígenas este tipo de 
beneficios, ya que ahí hay 
población que no cuenta 
con recursos para venir 
a la cabecera municipal 
a atenderse, por último 
anunció la optometrista 
Aurel ia Orozco, que 
dentro de 15 días habrá 
más beneficios en salud 
visual. 

situado río, para evitar que 
se arrojen basura y evitar 
posibles inundaciones ya 

que están causarían serios 
estragos en esta cabecera 
municipal, desde que se 

inició el temporal de lluvias 
los encargados de limpieza y 
de protección no se han visto.
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Malaquías Aguiar atiende a comisión 
del Servicio de Transporte Público

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como parte 
del compromiso de mantener 
un gobierno de puertas 
abiertas y cercano a la 
gente, el presidente municipal 
de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, recibió en su 

despacho, a representantes 
del Frente Revolucionario 
del Transporte del Servicio 
Público en el Estado de Nayarit 
quienes en una amena charla 
abordaron diversos temas 
relacionados a la concesión 
de trabajos a los miembros 
de la organización vehicular.

E n  e s e  s e n t i d o ,  l a 
representante Ilia Gamboa 
Soto manifestó que, dicha 
asociación está compuesta 
por 32 socios que buscan 
igualdad de trabajo para los 
compañeros emprendedores 
en las diversas obras que 
se realizan en el municipio.
Otro de los puntos abordados 
fue en que los miembros de 
la organización de transporte 
público harán gestiones ante 
diversas dependencias federal 
y estatal parta que sean 
contemplado en los trabajos 
de obras que se realicen por 
parte del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta.
Por su parte, el presidente 
municipal, Malaquías Aguiar, 
acompañado por Gerónimo 
Cosío Orozco, Secretario 
de Gobierno Municipal, 

señaló que será analizada la 
propuesta, así mismo, externó 
su disposición y voluntad para 
trabajar juntos, siendo un 
vínculo y aliado permanente 
de los transportistas del 
municipio con el gobierno del 
estado y demás dependencias 

federales.
Durante el encuentro, exhortó a 
los transportistas a cumplir con 
todos los trámites en tiempo 
y forma, para dar seguimiento 
con la solicitud requerida, 
ante las dependencias 
correspondientes, finalizó.

Presente Acaponeta en la 2ª. Reunión Regional *De la Red de Municipios 
por la Salud

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Bajo el eje temático 
de “El Municipio trabajando por 
un futuro saludable para todas y 
todos”, se desarrolló en Nuevo 
Vallarta, Nayarit el programa de la 
Segunda Reunión Regional de la 
Red Mexicana de Municipios por 
la Salud 2016”, donde hubo stands 
informativos, talleres, conferencias 
y por supuesto la convivencia de 
funcionarios municipales a favor de 
la salud de la región occidental del 
país, donde participaron elementos 
de Baja California, Baja California 
Sur, Sonora, Sinaloa, Nayarit, 
Jalisco, Colima y Michoacán, los 
cuales compartieron experiencias, 
programas y estrategias en pro de 
la salud.

Presidiendo esta importante sesión 
de trabajo estuvieron el Secretario 
de Salud del Gobierno del Estado de 
Nayarit, Dr. Pavel Plata Jarero y el 
Director General de Promoción a la 
Salud Federal, Dr. Eduardo Jaramillo 
Navarrete, estando presente el 
alcalde de Acaponeta, C. Malaquías 
Aguiar Flores, quien a su vez es 
presidente de la Red Estatal de 
Municipios por la Salud de Nayarit, 
llegando a ese cónclave acompañado 
por su Director de Salud, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez. 
Presentes también los presidentes 
estatales de esta Red, de Baja 
California y Sinaloa, primeros 
ediles de Ensenada y Mocorito, 
respectivamente.
En la reunión, que tuvo como 

objetivos fortalecer la 
vinculación entre los 
tres órdenes de gobierno 
para mejorar la salud en 
los municipios e impulsar 
estrategias que faciliten 
el establecimiento de 
acciones en materia de 
prevención y promoción 
de la salud en los 
mismos; los convocados 
presentaron proyectos 
exitosos de prevención 

de la salud en la región y en 
correlación a las políticas públicas 
del gobierno federal.
Al respecto, el mandatario municipal 
Malaquías Aguiar, comentó que 
fueron cuatro ejes a los cuales 
se dio primordial énfasis: uno, la 
diabetes-hipertensión; segundo, 
la problemática dengue-Zika-
Chikungunya; tercero, la prevención 
de accidentes viales y en forma muy 
determinante el alcoholismo como 
causa principal; y por último, los 
hábitos y estilos de vida saludables.
Malaquías Aguiar, agregó: “Promover 
la salud, prevenir las enfermedades, 
evitar las condiciones que las 
generan y procurar el bienestar 
de las familias mexicanas, es lo 
que necesitamos para construir un 
México sano, incluyente y próspero”; 
y continuó: “Esto lo podremos 
lograr mediante la coordinación y 
cooperación de los tres órdenes de 
gobierno, en el diseño y ejecución 
de políticas, programas y acciones 
que incidan en los determinantes de 
la salud y en los factores de riesgo, 
así como sumando el esfuerzo de 
todos los sectores y cada uno de 
los actores para brindar mejores 
resultados a la sociedad mexicana”. 
(DCSM)
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Presentaron 
“Dulce Agonía” al 

Club de Diabéticos 
de Acaponeta

Se abrieron los cursos de 
verano en la Casa de la Cultura

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Tal como se 
anunció, el pasado martes, 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” y la Junta Vecinal 
de Acaponeta A.C. presentaron 
el largometraje “Dulce Agonía” 
a los integrantes del Club de 
Diabéticos e Hipertensos, que 
se ha venido conformando en el 
Hospital Integral Comunitario de 
Acaponeta y que puntualmente 
estuvieron a la cita en el Cine 
Club de ese centro cultural, para 
presenciar un documento que, 
como se ha venido comentando, 
muestra con datos puntuales y 
duros la terrible problemática 
de la enfermedad crónica 
degenerativa de la diabetes, sus 
consecuencias espeluznante en 
el organismo humano, los graves 
costos al sistema nacional de 
salud, así como los testimonios de 
más de 20 expertos nacionales e 
internacionales que hablan sobre 
las maniobras de mercadotecnia, 
cabildeo e influencia política que 
utiliza la industria refresquera y 
de comida rápida para conquistar 

a sus potenciales clientes. 
Presentes en la proyección del 
video, estuvieron la Dra. Aída 
Aftimos Toledo, Directora de 
Fomento Cultural; el Presidente 
de la Junta Vecinal, Lic. José 
Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, así como la Dra. Silvia 
Margarita Martínez Villegas, 
promotora de este tipo de grupos 
y a su vez, miembro activo 
de la Junta Vecinal, quienes 
expusieron la introducción 
de ese documento que tiene 
una duración de una hora y 
que intenta hacer conciencia 
sobre ese mal y todo lo que 
conlleva en asuntos sanitarios 
y económicos.
Al final de la película, la Dra. 
Martínez Villegas, motivo un 
entusiasta debate entre los 
asistentes quienes se fueron 
convencidos que había que 
hacer mucho más al respecto y 
felicitaron a los promotores de 
esta iniciativa y los conminaron 
a continuar proyectando a los 
diversos grupos sociales de 
Acaponeta, ese documento. 
(DCSM)

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Desde el 
lunes 18 del presente mes, 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, que dirige la 
Dra. Aída Justina Aftimos 
Toledo, abrió sus puertas para 
que decenas de chiquillos de 
todas las edades, tengan la 
oportunidad de pasar parte 
de sus vacaciones de verano 
haciendo cosas útiles en 
los talleres que ofrece este 

centro cultural: danza, dibujo 
y pintura, guitarra, inglés, 
español y matemáticas, sala 
de lectura y manualidades.
Pero fue hasta el jueves 21 
cuando de manera oficial 
se les dio la bienvenida a 
los niños y se inauguraron 
los  cursos de verano 
2016, estando presentes 
los instructores de los 
diversos talleres: Prof. Oscar 
Demetrio Camarero Ortiz, 
quien vestido de payaso 
hizo las delicias de los 
pequeños, haciendo bromas 
y narrando cuentos; la Profa. 
Socorro Contreras Zamora 
(danza y dibujo), Profa. 
Francia Karina Domínguez 
Jiménez ( inglés),  Prof . 
Salvador Andrés Hernández 
Mayorquín (guitarra), Profa. 
Adriana García de Dios 
(español y matemáticas) 
y Profa. Lorena Vázquez 
Bermejo (manualidades).
Estos cursos, que comienzan 

por la mañana a las 
9:00 y se prolongan 
hasta las 12:00 horas, 
permanecerán abiertos 
hasta el 5 de agosto y 
si alguien, todavía está 
interesado en inscribir 
a sus hi jos, pueden 
hacerlo en la oficina 
de la dirección de la 
Casa de la Cultura “Ali 
Chumacero”. (DCSM)
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Estado Eugenio Aguilar Ibarría, 
ahí Monroy Lizola dijo “desde 
hace doce años que estuve en 
el ayuntamiento tratamos de 
abrir esta calle y no se pudo 
que porque había escrituras, 
pero bueno siempre se llega 
el momento, nos pusimos a 

revisar en el registro público de 
la propiedad y nos encontramos 
con que siempre había sido una 
calle por eso sin más preámbulo 
le metimos máquina y aquí está 
la calle que es del pueblo”.
En este sentido la Presidenta 
explicó la importancia de la misma 
y aprovechando la presencia  del 
Delegado de tránsito Eugenio, 
al que le pidió le dé la vialidad 
que crea conveniente, “estamos 
muy contentos todos porque 
tenemos una vía de comunicación 
más, ya que anteriormente 
solo teníamos la calle Hidalgo, 
después se abrió la Zaragoza y 
hoy se abre esta calle Allende 
hasta el Malecón”.
“Yo siempre he dicho que 
las obras de gobierno están 
bien pagadas para que estén 

Poe Jesús Ulloa 
Como parte del impulso a la 
vivienda que lleva a cabo la 
Señora Alicia Monroy Lizola 
Presidenta municipal de 
Compostela, en pocos días 
arrancará la construcción 
de 360 casas para igual 
número de familias, informó 
la Directora de Desarrollo 
social Martha Lorena Durán 
Orozco.
La Licenciada Durán precisó 
que atendiendo la instrucción 
de la señora Presidenta la 
CP Alicia Monroy Lizola, 
iniciaron con los trabajos de 
promoción de viviendas que 
fueron gestionadas por la 
señora Presidenta, esto con 
el fin  de atender el rezago 
en la materia, para hacerles 
su casa a un gran número 
de familias, las cuales tienen 
un valor de 120 mil pesos, 
donde el gobierno federal 
otorga un subsidio de 64 
mil 326 pesos a personas 
que tengan un terreno de 
50 metros cuadrados y que 
muestren interés en tener 
su casa.
La Directora de Desarrollo 
Social indicó que en dicho 
programa denominado “Esta 
es tu casa” calificaron todas 

las personas que no han 
recibido el subsidio para 
vivienda, para que tengan su 
vivienda que consta de dos 
recámaras, sala comedor, 
cocina y baño.
Durán Orozco reveló que 
desafortunadamente hubo 
a lgunas personas que 
no calificaron, porque ya 
mediante otro programa de 
vivienda salieron beneficiados 
y por eso esta vez ya no les 
están dando la oportunidad 
ya que en ese beneficio 
recibido mucha gente recibió 
su material y no tuvieron 
el dinero para la mano de 
obra vendiendo lo recibido 
e incluso hubo quien se 
quejaba de que nunca les 
llegó el material.
La Directora de Desarrollo 
Social en el Municipio, señaló 
que este nuevo programa que 
fue gestionado por la señora 
Alicia Monroy beneficia a 360 
familias de Las Varas, La 
Peñita de Jaltemba, Puerta 
de la Lima, Zacualpan, 
Ixtapa de la Concepción, 
Paranal, Monteón, Úrsulo 
Galván, Cándido Salazar, 
Bella Unión, Altavista, El 
Capomo, El Mamey, Las 
Piedras y Compostela.
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Alicia gestiona 
más casas para 

gente pobre
Rescata Presidenta calle 

que estaba perdida.
*Trás años de lucha, con el buen equipo jurídico 

Monroy Lizola abre la calle Allende hasta el malecón
Por Jesús Ulloa 

Un logro más de la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola es la apertura de 
la calle Allende Sur de la Leal 
hasta el Malecón, ya que esta 
era una vía que estaba cerrada 
y en conflicto, que gracias al 
buen equipo Jurídico se logra 
destrabar para realizar una 
bonita obra que dará mayor 

fluidez vehicular a la ciudad.
En punto de las 6 de la tarde del 
pasado viernes la Alcaldesa cortó 
el listón de entrega de la obra de 
la calle Allende completamente 
adoquinada, en un evento al 
que asistieron colonos de esa 
parte de Compostela y quienes 
agradecieron a su Presidenta 
que haya logrado realizar tan 
importante obra de vialidad  
para el desfogue de tráfico de 
Sur a norte.
Para esta entrega le acompañaron 
la Presidenta del DIF municipal 
Martha Alicia Cambero, el 
Tesorero municipal Javier Trejo, 
la Directora de arte y cultura 
Xóchitl Vargas, el profesor Lucio 
González, la Secretaria particular  
Soledad Guzmán Mares “Chole”  
y el Delegado de Tránsito en el 

bien hechas, felicidades para 
todos porque sé que todos en 
Compostela vamos a disfrutar 
de esta vialidad, en esta calle 
Allende nos falta solo una cuadrita 
para conectar con la parte 
pavimentada que corre hacia 
el norte de la ciudad que ojala 
podamos hacer en el siguiente 
año de nuestra administración” 
recalcó la Presidenta.
Al entregar esta obra Monroy 
Lizola dijo “estamos trabajando 
con el mismo ímpetu de como 
entramos el primer día,  nada de 
que arranque de caballo y andar 
de burro nada de eso, vamos a 
seguir con ese mismo empuje 
para que  a Compostela le vaya 
bien, es tiempo de la unidad, 
es tiempo de la participación 
de todos los ciudadanos para 
que estemos mejor”.
“Ya estamos en el portal de 
transparencia en donde ustedes 
pueden verificar rodo lo que se 
hace en el municipio, todos lo 
que ingresa y en que se gasta 
todo el recurso que llega, tanto 
de ingresos propios como el que 
llega de le federación del fondo 
3, fondo 4 y gasto corriente”, 
remarcó.
“Me siento muy contenta 
porque tengo un buen equipo 
de colaboradores, que como ven 
cuando se requieren o se les 
hace algún llamado están bien 
puestos, ese equipo que está 
en nuestra administración, que 
les atiende que les escucha y 
que les apoya en lo que esté en 
nuestras posibilidades” finalizó.
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“Yo no maté a Enrique 
Camarena”: Caro Quintero 

Por no entregar los recursos a 
indígenas, asesinan a balazos 

al Alcalde Domingo López 

desde hace casi tres años.
Luego de 28 años de prisión, en 
agosto de 2013 fue excarcelado 
del Reclusorio Preventivo de 
Guadalajara por órdenes de 
un tribunal colegiado. Pero 
días después la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) obtuvo dos órdenes 
de aprehensión en su contra: 
una para extraditarlo a Estados 
Unidos y otra para que pague 
12 años más de prisión que, 
según la PGR, le quedan 
pendientes en México.
Caro Quintero, hijo de Emilio 
Caro Payán y Hermelinda 
Quintero, nació en octubre 
de 1952 en el rancho La 
Noria, en Badiraguato, Sinaloa. 
Y fue considerado por el 
gobierno mexicano como uno 
de los narcotraficantes más 
poderosos en los ochenta. A 
raíz del brutal homicidio de 
Enrique Camarena (agente de 
la Administración Antidrogas 
Estadunidense, DEA), en 
1985, el gobierno de Estados 
Unidos y el mundo volvieron 
la mirada para descubrir que 
en el Triángulo Dorado, donde 
confluyen los estados de 
Sinaloa, Durango y Chihuahua, 
había emergido una nueva 
casta de capos: señores 
de la droga que, 31 años 
después y según Washington, 
se convirtieron en los más 
poderosos del mundo.
El 26 de junio pasado, 
aseguraron que Caro Quintero 
estuvo detrás del ataque 
perpetrado por Alfredo Beltrán 
Guzmán, El Mochomito, a 
la casa de Consuelo Loera, 
madre de Joaquín El Chapo 
Guzmán, en la ranchería de La 
Tuna, Badiraguato, localidad 
de la que ambos capos son 
oriundos. Días después, el 
Ejército mexicano y el gobierno 
de Chihuahua confirmaron 
dicha versión.
La lógica indica que un prófugo 
no concede entrevistas y menos 
en video. Menos aun cuando 
la DEA y las autoridades 
mexicanas le pisan los talones, 
al grado de haber estado a 
punto de capturarlo al menos 

tres veces los últimos dos 
años. Sin embargo, para Caro 
Quintero esta lógica no se aplicó 
y desde la clandestinidad y 
en uno de los momentos más 
agudos de la persecución, 
aceptó responder todas las 
preguntas, ser fotografiado 
y que la conversación fuera 
v ideograbada para ser 
transmitida en ProcesoTV. 
No hubo más condición que 
la de no revelar el lugar donde 
fue realizada.
Frente a la reportera y al 
fotógrafo, el apodado Príncipe 
habla sobre la presunta 
guerra que, según fuentes 
gubernamentales mexicanas, 
él desató –en alianza con 
los Beltrán Leyva y otras 
organizaciones criminales– 
contra el Cártel de Sinaloa y 
en particular contra El Chapo 
Guzmán.
Por primera vez cuenta 
cómo y por qué se inició en 
el narcotráfico y habla de 
los homicidios de Enrique 
Camarena y del piloto Alfredo 
Zavala, que provocaron su 
detención y encarcelamiento.
Narra también su encuentro 
con El Chapo Guzmán durante 
un desayuno en 2013, cuando 
ambos estaban prófugos, y su 
entrevista con el otro líder del 
Cártel de Sinaloa, Ismael El 
Mayo Zambada…
La entrevista transcurre en un 
cuarto de paredes encaladas 
construido en medio de la 
nada. Él se acomoda en una 
silla desvencijada. El mobiliario 
lo componen, además, un par 
de camas y una mesa con 
una imagen de la Virgen de 
Guadalupe, acompañada de 
unas veladoras encendidas.
Se le nota ávido de conversar. 
Si estaba preocupado por 
el correr del tiempo, por la 
caída de la noche o por la 
intensa lluvia que se desató al 
comenzar la entrevista, nunca 
lo mostró. No hay alimentos 
ni bebidas de por medio. Ni 
un vaso de agua.
En la clandestinidad, tras 28 
años de prisión y casi tres 
prófugo, rompe el silencio.

Rafael Caro Quintero sostiene 
que no mató a Enrique 
Camarena y asegura que 
estaba “en el lugar equivocado”. 
Pide perdón a la sociedad 
mexicana, a la DEA y al gobierno 
de EU y sentencia: “No estoy en 
guerra con nadie; El Chapo y 
El Mayo son mis amigos”. Dice 
que se dedicó a la siembra de 
mariguana porque “de alguna 
manera había que sobrevivir”. 
La entrevista con el capo se 
efectuó en la clandestinidad 
y será transmitida en Proceso 
TV este lunes a las 12 horas 
por proceso.com.mx
La espera transcurre en algún 
lugar del norte de México. Es 
una tarde que anuncia tormenta. 
De pronto, como fantasma, 
aparece caminando, con paso 
relajado, un hombre de 63 
años, erguido en su metro 
ochenta de estatura. Tiene 
la tez bronceada y las manos 
encallecidas. Bajo la gorra 
azul asoma el cabello corto 
teñido de oscuro. Muestra una 
dentadura perfecta y brillante y 
su cuerpo –delgado, correoso– 
delata ejercicio.
Es Rafael Caro Quintero, a 
quien apodan El Príncipe o 
El Narco de Narcos. Por su 
captura, el gobierno de Estados 
Unidos ofrece una recompensa 
de 5 millones de dólares. Y el 
de México lo acusa de haberse 
reincorporado al narcotráfico 
y desatar una guerra contra 
el Cártel de Sinaloa.
Lleva en el pecho al menos 
dos escapularios: uno de la 
Virgen de San Juan de los 
Lagos, regalo de uno de sus 
hijos mayores, y otro con 
una bendición de su madre. 
Viste camisa de manga larga, 
abotonada casi hasta el cuello, 
y pantalón vaquero. En la 
muñeca izquierda porta un 
reloj de carátula negra. No 
hay joyas, lujos ni armas a 
la vista; su escolta parece 
estar compuesta sólo por 
dos hombres. Sus zapatos 
de goma son negros y están 
visiblemente desgastados. 
Parecen la metáfora exacta de 
alguien que huye de la justicia 

Tuxtla Gutiérrez.- Indígenas 
de  San Juan Chamula 
protagonizaron la mañana de 
este sábado un enfrentamiento a 
tiros, palos y pedradas que dejó 
como saldo de varias personas 
fallecidas, entre ellas el alcalde 
Domingo López González, su 
síndico Narciso Lunes y el juez 
de paz y conciliación, Sebastian 
López.
Luego de una asamblea que 
sostuvieran esta mañana el 
alcalde y su cabildo en el 
Ayuntamiento con representantes 
de varias comunidades, se 
desbordó la situación cuando 
los indígenas empezaron a 
reclamar al presidente la irregular 
distribución de 50 millones de 
pesos que les envió el gobierno 
estatal para pagos de artesanías 
y obras de infraestructura en 
los diversos poblados.
Al parecer los agresores 
son miembros del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) que reclamaron el pago 
discrecional que hacían las 
autoridades municipales sólo 
a miembros del PVEM.
Testigos de la trifulca señalan 
que el alcalde fue sacado del 
Ayuntamiento junto a su cuerpo 
edilicio y afuera, en plena 
plaza central, se desató el 
enfrentamiento donde salieron a 
relucir armas de fuego, así como 
piedras y palos que volaron por 
los aires.
Tras la refriega en la plaza, 
quedaron los cuerpos de dos 
personas, una de ellas la 
del alcalde Domingo López 
González, quien ganó la 

presidencia municipal en las 
pasadas elecciones de julio de 
2015 postulado por el PVEM.
El alcalde vestía un chuj blanco 
de lana de borrego. Con el rostro 
destrozado y varios palos a su 
alrededor.
El otro hombre que se ve tirado 
en la plaza de chamarra negra 
y pantalón de mezclilla ha 
sido identificado com Narciso 
Lunes. Síndico tradicional del 
ayuntamiento. Aunque no se 
tienen imágenes, se habla de 
que una tercera persona muerta 
es Sebastián López, juez de paz 
y conciliación indígena.
La Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE) 
informó sólo la muerte del 
presidente municipal de San 
Juan Chamula, Domingo López 
González, y del síndico Narciso 
Lunes Hernández Síndico, 
aunque extraoficialmente se 
habla de al manos cinco muertos.
De acuerdo con los primeros 
reportes, alrededor de las siete 
de la mañana de este sábado 
un grupo de habitantes de 35 
parajes arribaron a la plaza 
central de la localidad, con 
la finalidad de hablar con las 
autoridades municipales.
Los manifestantes expusieron 
diversas inconformidades, 
momento en el que unos sujetos 
accionaron armas de fuego e 
hirieron al alcalde.
La Fiscalía Especializada en 
Justicia Indígena realiza las 
investigaciones para conocer la 
existencia de otras víctimas, así 
como para lograr la detención 
de los responsables.
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Prevención y acción ante desastres
La naturaleza es una fuerza inigualable, 
un momento puede estar en completa 
calma y otro puede soltar su furia 
contra cualquier población poco 
prevenida o muy prevenida, no 
distingue de razas, nacionalidades, 
sexo, ni estrato social, los desastres 
naturales son y serán siempre una 
posibilidad latente en nuestro mundo, 
obviamente quienes más se preparan 
ante su posible llegada saldrán mejor 
librados, aunque ciertamente ni toda 
la prevención del mundo puede 
preparar contra un golpe frontal de 
la naturaleza.
En octubre del pasado 2015, el 
Huracán Patricia, el más poderoso 
registrado en la historia del planeta, 
amenazó con devastar las costas 
nayaritas, ante la rápida respuesta 
de autoridades de todos los niveles y 
lo que se convirtió prácticamente en 
un milagro, el huracán perdió fuerza 
al tocar tierra y afortunadamente los 
daños fueron muy inferiores a lo que 
en principio se pensó, con todos los 
organismos en alerta máxima las 
zonas afectadas fueron auxiliadas 
inmediatamente y el incidente quedó 
en una anécdota más.
En 2013 sin embargo la historia 
fue diferente, corría julio de aquel 
año cuando una tromba azotó 
con gran fuerza el territorio del 
estado, dejando cuantiosos daños 
y afectaciones especialmente en 
el municipio de Xalisco, donde el 
arroyo del indio se desbordó e inundó 
varias colonias dejando fuertes 
afectaciones, en aquella ocasión 
aun cuando las acciones preventivas 
estaban presentes la fuerza del 
fenómeno natural fue avasalladora 

y los resultados pues bueno son 
historia, una que hace días parecía 
repetirse cuando una fuerte lluvia 
comenzó a caer en distintas partes 
del estado.
Afortunadamente, lo único en común 
con aquel julio de 2013, fueron las 
acciones tomadas con posterioridad 
al desastre, si bien las afectaciones 
fueron menores, comparadas con 
aquella ocasión y esta vez estuvieron 
focalizadas en la capital del estado, 
el despliegue de los cuerpos de 
seguridad, del ejército, de las 
autoridades estatales e incluso de 
la sociedad civil, no se hizo esperar 
y la desafortunada situación de 
muchos ciudadanos fue saneada con 
prontitud, las máquinas comenzaron 
a dragar canales pluviales, a reparar 
calles, se auxilió en la limpieza de 
viviendas y las donaciones para los 
damnificados también estuvieron a 
la orden del día.
Todo lo anterior demostró una vez más, 
lo que en las primeras líneas de este 
comentario ya plasmaba, la fuerza 
de la naturaleza es incomparable, lo 
mejor que podemos hacer es estar 
prevenidos, tanto para aminorar 
el potencial golpe con acciones 
oportunas previas al desastre, como 
actuar con rapidez para auxiliar a los 
afectados una vez que el azote de la 
naturaleza ha cesado, tanto nuestro 
estado como cualquier otro, son 
susceptibles de sufrir los embates 
de la naturaleza, pero si otros toman 
el gran ejemplo que continúa dando 
ante las eventualidades el gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda, 
el número de afectados será cada 
vez menor.

DEFINICIÓN DE PERIODISTA 
ACORDE A LA CONSTITUCIÓN E 

INSTRUMENTOS INTERNACIONALES
Por Norma Cardoso

Hace unos días, el Pleno de la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), resolvió una Acción 
de Inconstitucionalidad, con número 
87/2015, promovida por la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH), contra algunas fracciones y 
artículos de la Ley para la Protección 
de Personas Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas del Estado 
de Quintana Roo. En dicha Acción, 
la CNDH, solicitó a través de su 
presidente Luis Raúl González Pérez, 
la invalidez (entre otros artículos) de 
la fracción XII del artículo 3, en la 
porción normativa que establece “de 
manera permanente”. 
Para efectos de la mencionada ley, se 
considera periodista: “A toda persona 
que hace del ejercicio de la libertad de 
expresión y/o información su actividad, 
de manera permanente con o sin 
remuneración. Las personas físicas, 
así como los medios de comunicación 
y difusión públicos, comunitarios, 
privados, independientes, universitarios, 
experimentales o de cualquier otra 
índole cuyo trabajo remunerado o 
no, consiste en recabar, almacenar, 
generar, procesar, editar, comentar, 
opinar, difundir, publicar o proveer 
información a través de cualquier medio 
de difusión y comunicación que puede 
ser impreso, radioeléctrico, digital 
o imagen, y que requiere garantías 
para ser protegida o protegido ante 
los riesgos que conlleva su labor 
profesional”.
Es así que, para la CNDH, es violatorio 
a los artículos 6 y 7 de la Constitución 
federal que esta ley condicione el 
concepto de periodista como una 
actividad “permanente”, dejando a los 
no permanentes fuera, y dando con 
esto lugar a diversas violaciones de los 
derechos humanos de las personas, al 
no otorgarles el reconocimiento de la 
protección a los periodistas, a quienes 
no encuadren perfectamente en el 
supuesto, debido a la temporalidad 
con la que desempeñen su actividad.  
También el Ombudsman fundamenta 
en su demanda de Acción de 
Inconstitucionalidad, que se estiman 
violados diversos preceptos de 
instrumentos internacionales, como 
son los artículos 4, 5, 11 y 13 de la 
Convención Americana de Derechos 
Humanos y los artículos 6, 9 y 19 
del Pacto Internacional de Derechos 
Civiles y Políticos.
Ante esto, el pasado 27 de junio, los 
Ministros de la Corte en sesión plenaria, 
votaron y por mayoría aprobaron el 
proyecto realizado por el Ministro 

Franco González Salas, en el cual se 
plantea que la definición de periodista, 
prevista en la fracción XII del artículo 3 
de dicha ley, permite una interpretación 
acorde al texto constitucional, porque 
no se viola ningún precepto de 
nuestra Carta Magna. Esto, porque 
la definición aludida no se refiere 
exclusivamente a la permanencia en 
el ejercicio periodístico, sino que hay 
otros aspectos para la definición de 
periodistas, tal como se menciona 
en la segunda frase del enunciado 
de la fracción XII, donde se prevé 
condiciones para que los sujetos 
que no entren en la denominación 
del primer párrafo (es decir, como 
periodistas permanentes), entren en 
la segunda frase, donde se señalan 
las circunstancias aplicables a quienes 
desempeñan actividades relacionadas 
con el ejercicio periodístico.
De todo esto se desprende que, para la 
SCJN, periodista, no solo se refiere a 
aquellos que hacen del ejercicio de la 
libertad de expresión y/o información su 
actividad de manera permanente, sino 
que la permanencia es simplemente 
uno de los diferentes aspectos que 
se puede considerar para determinar 
quién es periodista. De igual forma, 
en la segunda parte del enunciado 
impugnado, que forma parte también de 
la definición de periodistas, se puede 
visualizar que cualquiera que caiga en 
los supuestos descritos ahí señalados, 
es considerado periodistas, pues 
dichos supuestos resultan aplicables 
a las actividades desempeñadas en 
el quehacer periodístico.
La definición de periodista contenida en 
la Ley para la Protección de Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y 
Periodistas del Estado de Quintana 
Roo y avalada por la Corte, incluye, 
entre otras,  tanto al periodista que 
trabaja en un medio de información 
público o privado como al periodista 
independiente, ya sea permanente 
o no; igualmente, a los que trabajan 
en los medios de comunicación y 
difusión comunitarios, universitarios, 
experimentales o de cualquier otra 
índole, cuyo trabajo sea remunerado 
o no.
La ya mencionada definición avalada 
por la Corte y que fue propuesta, en 
el proyecto de la Ley de marras, por 
un grupo de periodistas de Quintana 
Roo, con apoyo de la Casa de los 
Derechos de Periodistas, es muy 
amplia y funcional, acorde no solo a 
la Constitución sino a los instrumentos 
internacionales de los que nuestro país 
forma parte. Por ejemplo, el término 
Periodista señalado por la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), en su informe de la Relatoría 
Especial para la Libertad de Expresión, 
comprende varios aspectos que el 
artículo impugnado también lo incluye.
Ahora bien, todavía queda mucho por 
hacer. Se necesita que los Congresos 
de los Estados legislen en la materia, 
para que cada entidad federativa cuente 
con una ley que proteja y garantice el 
ejercicio periodístico y sus derechos 
fundamentales tales como la libertad 
de expresión, la libertad de prensa, el 
acceso a la información, la integridad, 
la vida, entre otros.
Cabe aquí señalar, que los diputados 
locales deben de trabajar para que a 
los periodistas se les garanticen sus 

derechos, pues  en Estados como  
Nayarit, los congresistas quieren 
incluir en la Ley de Protección a 
Periodistas, que se proteja, sí, pero 
a los políticos y servidores públicos, 
al inhibir y restringir que se difunda 
información de ellos; legislar “a modo” 
sin que sepan, posiblemente, que el 
Principio 11, de la Declaración de 
Principios sobre Libertad de Expresión 
de la CIDH, prevé que los funcionarios 
públicos están sujetos a un mayor 
escrutinio por parte de la sociedad. 
Las leyes que penalizan la expresión 
ofensiva dirigidas a funcionarios 
públicos generalmente conocidas 
como “leyes de desacato” atentan 
contra la libertad de expresión y el 
derecho a la información.
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De 5 a 6 millones de pesos se 
están ejerciendo este año en 
el hospital básico de Tecuala

* Además hemos bajado en un 33% las enfermedades en 
comparación con el año pasado”: Doctor Pavel Plata Jarero.

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal 
Tecuala, Nayarit- En el arranque anual 
de la campaña de descacharrización y 
nebulización en el municipio en mención, 
GenteyPoder zona norte entrevistó al 
director de salud en Nayarit, al doctor 
Pavel Plata Jarero, sobre la falta de 
medicinas y las graves deficiencias 
en el hospital básico de esta ciudad 
tecualense, sus ejidos y comunidades; 
y que es un fuerte reclamo de sus 
habitantes de todos los días de los 
que necesitan atención medica en ese 
nosocomio y algo más. Y esto fue lo 
que nos comentó: “y lo dije claramente, 
mucha gente de aquí incluyendo a los 
regidores del PRI, PAN, PRD y gente de 
la sociedad civil, y sobre todo esto se 
han dado cuenta, que es falso que no 
hay medicamentos, se han dado cuenta 
que es falso que la base de material de 
curación no es como lo mencionan, si hay 
un déficit que tenemos que mejorar aquí  
la salud en Tecuala, lamentablemente 
la tarea es de todos la salud no es de 
partidos políticos, no es de religiones, 
ni de partidos de futbol. En ese sentido 
yo te invito y los invito para que vean 
en este momento como se encuentra 
el abasto en medicinas, estamos muy 
al pendiente de Tecuala. En cuanto a 
lo que dices de lo técnico, si hubo una 
cuestión técnica de hace 7 años por la 
situación de la toma de gas o los gases 
medicinales y lo que viene siendo la 
toma de oxígeno, pero no hay dinero 
que alcance, lo acabo de decir, ahorita 
recursos importantes que nos a ido 
recortando la federación y eso en Nayarit 
y también afecta a Tecuala, nos afecta 
a todos, pero estamos trabajando. Para 
esto el gobernador Roberto Sandoval 
ha conseguido un recurso extraordinario 
fuera del presupuesto para el estado 
para poder concluir esa pequeñas 
fallas técnicas que son de origen, los 
técnicos para manejar los aparatos que 
se encuentran en el hospital básico de 

Tecuala se están capacitando, incluso 
este lunes en Rosamorada acabo de 
hacer una capacitación muy importante 
para la zona norte tanto de médicos, 
enfermeras, así como camilleros y 
operadores de ambulancia, para que 
se estén actualizando la capacitación 
medica académica debe de estar al 
día, si hay, y reconozco como en todos 
lados habremos médicos que tenemos 
mal carácter, pero hay médicos buenos, 
hay enfermeras que a lo mejor no dan la 
atención que requieren los ciudadanos, 
hoy les digo yo que deben de tratar a 
los pacientes como si fueran su familia, 
como si fueran sus hijos sus hermanos, 
sus abuelitos, sus tíos y hasta su novia 
o su novio, por eso es importante que 
nosotros trabajemos con sensibilidad 
humana, que no se pierda esa vocación 
de servicio eso es lo que debemos de 
trabajar pero la actualización médica 
académica que también debe de existir. 
En Rosamorada es un punto estratégico 
porque también queremos darle vida a ese  
hospital y fueron aproximadamente 70 o 
más, y  fue mucha gente una afluencia 
muy importante en esta actualización 
que hubo de tres días aproximadamente 
lunes, martes y miércoles. Concluyo eso 
fue muy bueno y solo faltaría Tecuala, 
además el presupuesto para este año 
en el hospital de Tecuala será de 5 a 
seis millones de pesos para hacer esas 
correcciones que quedaron del pasado, 
ahorita andamos en la descacharrización 
y desde el año pasado no hemos soltado 
la campaña de nebulización contra el 
tema, para nosotros lo prioridad es que 
no haya Dengue, que no haya Zica ni 
Chiconguya, este años hemos bajado 
en 33% las enfermedades en relación 
al año pasado y eso es muy bueno, eso 
se refleja que ese trabajo que hemos 
hecho todos en equipo, tanto gobierno 
federal estatal y sociedad”. Finalizó.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Sentirse extraño, en un mundo demasiado extraño
Me siento extraño, en un mundo 
extraño, como que estoy en un sueño 
dentro de otro, pero más horrible, como 
pesadilla de pandemónium. Es la una 
con cuarenta y siete minutos y medio 
de la madrugada y, afuera, un hombre 
tose y tose patológicamente, mientras 
patea y patea un bote de cerveza, y el 
ruido del aluminio me molesta el oído; 
el hombre vomita Dejo a un lado las 
Sagradas Escrituras (Libro de Job, 
Capitulo III), reflexiono en lo del dogma 
de la infalibilidad pontificia -¡ah, esos 
jesuitas!-, en aquella ‘santa’ inquisición, 
en la ‘madre de dios’, en el ‘fuego secreto’ 
de los viejos alquimistas, en la leyenda 
del Grial y la orden del Temple –no 
la michoacana, por supuesto- Pienso 
en la cotidianidad de las gentes y los 
procesos que estarán sucediendo en 
este preciso momento en la admirable, 
enigmática y misteriosa maquinaria del 
universo cósmico, en la ‘Materia Negra’, 
en el espacio, ¿infinito?...
Es curioso volver a recordar ese soberbio 
estado de hueca vanidad –‘Vanitas 
Vanitatum’, diría Salomón en el libro de 
Eclesiastés, Capítulo I, Versículo 2- en 
que la dogmática iglesia romano-papal 
tenía a las conciencias de sus gregarios 
adeptos, en nuestro caso, el hacerles 
creer que nuestro planeta era el centro 
del universo creado, y que nosotros, 
seres mortales, éramos los ‘reyes de la 
Creación’ Pero surgió la ciencia y, ¡zaz!, 
que nos revela que somos habitantes 
de un planeta enano, con una estrella 
enana, situados casi a la orilla de la 
galaxia, la cual tiene cientos, miles de 
estrellas, y que no es sólo una de los 
millones y millones que existen en el 
universo.
El hombre del vómito se levantó de la 
banqueta y se alejó, mentando madres 
a quién sabe quién, mientras los perros 
de casa ladraban y ladraban, haciendo 
coro con la ‘jauría’ existente del barrio. 
Puse la radio, a oír noticias; un gallo, 
dos gallos, varios gallos, comenzaron 
a cantar. Agarré mi vieja guitarra y 

comencé a tocar una vieja canción de 
los Beatles, ‘Her Majesty’:
El silencio volvió a reinar, y un tenue 
viento tambalear hizo las flamas de mis 
cansadas y fieles velas; el café aún 
estaba caliente volví a lo religioso: quien 
aumenta la ciencia aumenta el dolor hay 
un solo Creador sumamente terrible éste 
creó la sabiduría que precede todas las 
cosas el Verbo de Dios es la fuente de 
la sabiduría el principio de la sabiduría 
es el temor del Señor confía en Dios los 
ocultos arcanos porque muchas cosas 
se te han enseñado que sobrepujan la 
humana inteligencia (libros Eclesiástico 
y Eclesiastés).
La sinapsis, el contacto neuronal, las 
mutaciones –positivas- genéticas, la 
manipulación del ácido desoxirribonucleico, 
el genoma el genio, el talento, la 
inteligencia; la estupidez, la locura, la 
bestialidad: la dualidad cósmica. ¡Pobre 
loco, tan sabio como antes!, diría Goethe 
a través de su ‘Fausto’.
El gran teatro del mundo, tan amado por 
Shakespeare, donde somos un tiempo 
espectadores y, luego, actores, danzando 
y gritando sobre el ‘tablao’ existencial, 
con nuestra hipócrita máscara de carne.
En una ocasión leí un poema en un 
anquilosado y carcamánico texto, titulado 
por cierto ‘Frontispicio’, editado por un 
fauno veracruzano. Decía así:
Cuando se cierre el telón
de mi existencia
Y mi disfraz de carne
se deshaga
en el camerino del sepulcro;
Cuando mi máscara terrenal
muestre mi natural calavera
y el carnal de mi vida
descubra mi identidad real,
Entonces podré actuar
y moverme libremente,
libre, sí, de ataduras
y vanos elogios.
El autor ya falleció, murió de risa.
Insisto, pues, que me siento extraño, en 
un mundo extraño, y quiero ya dormir 
eternamente.
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Nayarit será sede del 78 Congreso Nacional 
Ordinario de la CNC.: Manuel Cota 

pinión

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

Este próximo 25, 26 y 27 de agosto Nayarit 
será sede del 78 Congreso Nacional 
Ordinario de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), lo anterior lo informó 
el Líder Nacional Manuel Cota Jiménez, 
al reinaugurar el auditorio y la moderna 
fachada del edificio que alberga la Liga 
de Comunidades Agrarias, que dirige en 
el estado, Juan Manuel Rocha Piedra. 
Una vez inaugurado por parte del dirigente 
estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
el moderno auditorio fue estrenado con 
los certámenes de oratoria, canto y La 
Flor Más Bella del Campo en su etapa 
regional y que tuvo la participación de 
los Estados de Baja California Norte, Sur, 
Sonora, Sinaloa, Durango, Jalisco y el 
anfitrión Nayarit. En este marco, Manuel 
Cota comentó: "para nosotros es muy 
importante que se realice en Nayarit, 
un agradecimiento especial a todos los 
organizadores, por su hospitalidad". 
También, se anunció que durante el 
Congreso Nacional Campesino se 
presentarán los jóvenes representantes 
ganadores en las entidades de la 
región, participaron en el Concurso de 
oratoria sobre los temas más relevantes 
que conciernen al agro de la nación, 
refrescaron la lucha campesina desde 
su óptica y el abasto de los alimentos 
es tema de seguridad nacional. Manuel 
Cota comentó que durante el Congreso 
Nacional de la CNC, se resaltarán la 
unidad y los valores de los campesinos de 
México y añadió que alrededor de estos 
eventos llenos de alegría, y color, también 
se privilegiará la discusión de lo que 
viven los hombres y mujeres del campo. 
"Será el despertar de las conciencias 
de la causa campesina. Será ir jóvenes 
y adultos al encuentro de la historia, 
de las demandas de los campesinos, 
una organización revolucionaria como 
la CNC, resaltarán los valores de la 
sociedad", agregó. La remodelación del 
auditorio y fachada del edificio sede de 
la CNC en Nayarit, fue el marco idóneo 
para los jóvenes que participaron en los 
diferentes concursos, “Es un espacio 
funcional y bonito, pero también será 
el lugar adecuado donde se venga a 
debatir sobre la lucha campesina", indicó 
Manuel Cota.
Manuel Cota Camina por Nayarit y 

Patentiza Que Si Va
Dice el poeta "Caminante no hay camino, 
se hace camino al andar" y tal pareciera 
que un nayarita lo ha tomado muy apecho, 
de norte a sur y de este a oeste Manuel 
Cota va recorriendo poblados, ranchos, 
municipios , compartiendo con todo el 
que se le presenta, el sueño que tiene 
para Nayarit, un estado rico en todo y 
al mismo tiempo con muchas carencias, 
que con una buena administración se 

pueden revertir, lo más importante, 
"Que le vaya bien a la gente", dice 
Manuel Cota.

En Bahía Confiamos
La presencia de familias enteras durante 
la celebración del "Día del Padre" por la 
Unión de Productores de Café celebrado 
en el Lienzo Charro de Bucerías, 
confirmó lo que Manuel Cota opina de 
la familia, "En unidad y con la familia 
es como se van a enfrentar los nuevos 
retos", les dijo.
También les recordó a los asistentes 
cuando se depositó la confianza años 
atrás en el novel municipio Bahía de 
Banderas y que a la vuelta de los años 
es uno de los de mayor crecimiento en 
todo México.

Campo de Estrellas
A finales de junio cuando el calor apenas se 
anunciaba el Líder Nacional Campesinos 
se reunió con miles de mujeres en la 
señorial ciudad de Compostela, madres 
de familia, profesionistas, empresarias, 
acompañaron a Manuel, y con atención 
le escucharon decir que en el proyecto 
que representa todas tienen un lugar sin 
importar de donde vengan, siempre que 
se privilegie que le vaya bien a Nayarit.

Con Maestría en la vida
De haber un lugar en el mundo que Manuel 
conozca como "la palma de su mano" es 
el Ixtlán de sus recuerdos. Los amigos 
del barrio que hace poco se reunieron, 
en donde también participaron maestros 
y maestras jubiladas, rememoraron sus 
andanzas, y activaron su memoria, del 
cariño a la tierra que lo vio crecer, donde 
le inculcaron los valores primarios, el 

Ixtlán de sus grandes amores.
Ese día, coincidieron ciudadanos que 
desean lo mejor para Nayarit, que haya 
desarrollo y productividad en la zona 
sur. Ahí Manuel Cota les compartió el 
proyecto exitoso de la tuna y nopal verdura, 
frutos exóticos en países asiáticos con 
buen precio. Este ejemplo de exitosa 
productividad se puede replicar en todo 
el estado, "Vamos con todo por Nayarit, 
y vamos a hacerlo juntos", afirmó.
La Esperanza de la Gente
Tal vez lo hayan escuchado antes "La 
esperanza de la gente", las palabras 
que unidas, no amontonadas, dejan 
entrever que hay un futuro con más 
oportunidades, para las madres de 
familia, para los campesinos quienes 
en cada cosecha ponen su esfuerzo y 
esperanza, pero ¿qué hace la diferencia?, 
quien te lo dice, Manuel Cota ante 
miles de ciudadanos de la zona norte 
en Rosamorada les compartió "Vengo a 
sumarme a la esperanza de la gente"; 
Manuel hombre de compromisos y de 
experiencia partidista, con esta frase 
invita a todos los que quieran cambiar si, 
mejorar también, pero sin dejar desunida 
y enfrascada en rencores a amigos y 
familiares, "Aprendí hacer política entre 
caballeros", mencionó.

La Generación del Centenario
Los jóvenes de hoy con la pesada carga 
de ser la generación con más acceso 
a información de toda índole, quienes 
casi por día estrenan nuevas formas de 
comunicación, y rompen paradigmas en 
redes sociales, ellos los que de manera 
natural son rebeldes con civilidad, para 
todos esos jóvenes que tienen sueños, 
anhelos, y la fuerza para llevarlos a cabo 
Manuel Cota, desde el Lienzo Charro 
El Dorado, les reconoció que cuentan 
con un espacio muy importante en el 
proyecto Nayarit.
A la Generación del Centenario les 
compartió Manuel Cota su sueño, 
incentivar a los que den el primer empleo, 
apoyar a los chicos que deseen estudiar 
y especializarse, espacios al interior 
del gobierno, como promotores de una 
visión fresca, joven, que a través de sus 
inquietudes se logren buenos objetivos; 
para con ese gran porcentaje de jóvenes 
lograr un Nayarit de excelencia, "Ser joven 
es ser transformador, no conservador", 
les dijo.

Manuel Cota Si Le Cumple a Los 
Jóvenes: Israel Carrillo

Durante el evento de Fiesta Joven, 
Israel Carrillo, seleccionado nacional de 
Karate, manifestó que tras haber tocado 
varias puertas únicamente recibió el 
apoyo de Manuel Cota para acudir a una 
competencia en Río de Janeiro, Brasil, 
de donde trajo un segundo lugar en su 
categoría, además de que lo respaldó 
plenamente para representar a México 
en el Mundial de Karate que se llevará 
a cabo en Austria el 14 de agosto. Al 
respecto, Manuel Cota expresó que los 
jóvenes son el futuro de Nayarit, “por ello, 
ayudemos a construir su presente, hay que 
motivarlos a ser exitosos y valientes para 
que sean hombres y mujeres de bien”.

Contralor de Nayarit Asiste 
a la Promulgación de la Ley 

Anticorrupción
"Esta no es una tarea exclusiva del 
Gobierno - sobre la prevención y combate 
contra la corrupción e impunidad- , 
y por eso estamos aquí, como parte 
de la sociedad civil, plural, capaz de 
organizarse y de contribuir" atinada 
frase del franco discurso del Maestro 
Eduardo Bohórquez, Director Ejecutivo 
de Transparencia Mexicana. En el acto de 
Promulgación de las Leyes del Sistema 
Nacional Anticorrupción.
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Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

La CNC en movimiento 

Maiceros fraudeados por "Granissa", piden 
apoyo del Gobernador: David y "Matón"

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- David Rodríguez, 
quien fuera regidor en el periodo 
administrativo de Juan Jiménez 
Segura, junto con Sergio Solórzano 
conocido ampliamente con el alias 
de "El Matón", piden abiertamente 
al gobernador del estado Roberto 
Sandoval, no dejarlos solos en el 
problema que enfrentan en contra 
de la empresa "Granissa", dedicada 
a compra y venta de granos.
David Rodríguez, en entrevista, 
mencionó que se invita a los 
productores de maíz amarillo que 
contrataran con "Granissa", a una 
reunión mañana lunes a las 10 de 
la mañana en el auditorio de la CNC 
de esta ciudad, "porque no hemos 
tenido  ninguna información de 
parte del personal de la empresa, 
ni del dueño que se apellida Mirca, 
quien quedó en la última reunión 
que tuvimos de traer la aseguradora 
para ver en qué quedamos y como 
nos ajustaban las cuentas, ahí nos 
quedamos y hasta ahora no ha habido 
nada, entonces la gente ya está 
desesperada y nos preguntan que 
está pasando, pidiendo que hagamos 
una reunión para platicar sobre el 
problema que tenemos encima, y 
tomar decisiones sobre lo que se 

va a hacer. El problema es serio y 
por eso acudimos a los medios de 
información para poderlos invitar a 
la reunión que sostendremos el día 
de mañana lunes. Qué bueno que 
me acompaña Sergio Solórzano 
‘El Matón’, para que no crean que 
andamos solos, nos da gusto que 
nuestras voces sean escuchadas 
y que se nos dé la oportunidad de 
comunicarnos con la gente; se nos dijo 
que metiéramos un cultivo alternativo 
al frijol, y que metiéramos el maíz, 
ya que iba a ser más rentable, y 
entonces 168 productores de maíz 
nos animamos a entrarle; de estos, 
se hicieron 1,600 hectáreas, en las 
cuales se prometió una siembra por 
contrato, para esto se encontraba 
presente el señor gobernador del 
estado, y se encontraba también el 
delegado de Sagarpa, dependencia 
que nos dijo: ‘dejen de sembrar frijol 
y los vamos a apoyar con 5 mil pesos 
por hectárea para la preparación de 
las tierras, y aparte a esas hectáreas 
que siembren maíz, los vamos a 
apoyar con la nivelación de sus 
tierras’.
El gobernador fue testigo y pues 
queremos hablar con él para decirle 
que nos echaron mentiras a los 
campesinos, y no se vale, es lamentable 

que esta gente este creyendo que 
con 20 pesos van a levantar 10 o 
12 toneladas; ninguno de los 168 
productores salimos avante, todos 
salimos debiendo, y los 5 mil pesos 
por hectárea para preparación de 
tierras, nunca llegaron a  manos 
de los campesinos, y los estamos 
reclamando. Porque tu servidor, por 
ejemplo, sacó 34 mil pesos de su 
bolsa para metérselos a la cosecha, 
donde al final salimos perdiendo. 
Debo de reconocer me hizo falta 
más riego, pero es que la empresa 
‘Granissa’ no quiso dar dinero para el 
riego, y nosotros ya estábamos muy 
gastados y no teníamos dinero para 
seguir invirtiendo. Para eso estamos 
convocando a reunión mañana lunes 
en el auditorio del comité municipal 
campesino", culminó David.
Por cierto otros campesinos que se 
encontraban en el lugar de la entrevista 
reclamaron que detuvieran la obra 
de construcción de la báscula que en 
tierras ejidales del poblado de Amapa, 
que construye la empresa "Granissa", 
“para obligar al representante de 
la empresa a dar la cara, y ojala el 
gobernador siga dando la cara por 
los hombres del campo santiaguense 
como acostumbra, para ayudarnos a 
quienes nos encharcamos", explicaron. 

La remodelación y modernización 
del auditorio y las instalaciones de la 
Confederación Nacional Campesina en 
nuestra ciudad capital, y la celebración 
de los concursos nacionales de 
oratoria "Manuel V. Buenfil", y de canto 
"Martín Urieta", en su etapa regional, 
fueron los motivos para que la familia 
cenecista de nuestra entidad y de 
los Estados hermanos del noroeste 
de nuestro país se congregará y 
conviviera con júbilo manifiesto y 
en completa armonía con su líder 
nacional, el Senador Manuel Cota. 
Las renovadas instalaciones fueron 
inauguradas por el Senador Manuel 
Cota Jiménez y el representante 
personal del C. Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el Titular de 
la Sederma, Ing. Armando García 
Jiménez, y por el Presidente de la 
Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos en Nayarit, 
Juan Manuel Rocha Piedra.
La sola mención de la presencia 
del Senador Manuel Cota en dichos 
eventos hizo que desde temprana 
hora empezarán a arribar a el 
edificio de la CNC los Presidentes 
estatales de la CNC de los Estados 
de Aguascalientes, Baja California, 

por la presencia de su Dirigente 
Nacional, a quien le manifestaron su 
apoyo, patentizando la Unidad del 
sector campesino a el C. Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
En su intervención Manuel Cota, 
agradeció la asistencia de todos los 
presentes e hizo un reconocimiento 

a la labor que realiza el C. 
Gobernador Constitucional 
de nuestro estado Roberto 
Sandoval Castañeda quien no 
asistió al evento por el sensible 
fallecimiento de su señora 
madre, por lo que Manuel 
Cota respetuosamente pidió 
a los asistentes solidarizarse 
con nuestro gobernante 
solicitándoles presentar sus 
respetos con un minuto de 
silencio por este sensible deceso.
En el marco de este evento, se 
realizaron con gran éxito los 
concursos ya mencionados con 

anterioridad, en los que asistieron, los 
dirigentes Estatales de Vanguardia 
Juvenil y familiares de los participantes 
de los Estados de Baja California, 
Baja California Sur, Colima, Durango, 
Sinaloa, Sonora y Nayarit. El concurso 
de oratoria tuvo como ganador a 
nuestro paisano Kenan Cruz Ochoa 
quien obtuvo el primer lugar, en el 
concurso de canto la participante 
por Nayarit Gladys Anahí Benítez 
Flores resultó finalista junto con los 
participantes de los Estados de Baja 
California, Colima y Sinaloa. Estos 
concursos se vieron engalanados con 
la presencia del Senador Manuel Cota, 
de su señora esposa Amparo Vélez, 
del representante del C. Gobernador, 
del Ing. Juan Manuel Rocha Piedra, y 
del Secretario de Cultura del Comité 
Ejecutivo Nacional, el compositor 
de grandes éxitos musicales Martín 
Urieta Solana quien lució motivado 
y satisfecho por la deferencia de 
que el concurso de canto llevara 
su nombre.
De esta manera, después de 30 
años que no se le prestaba el 
debido mantenimiento a la casa del 
campesinado nayarita, hoy se hace 
realidad el proyecto de renovación 
de las instalaciones de la casa de 
los campesinos, que desde inicios 
del presente año iniciaron de manera 
conjunta el Líder Nacional de la 
Confederación Nacional Campesina, 
Senador Manuel Cota y el Dirigente 
Estatal de la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos 
en nuestra entidad Juan Manuel 
Rocha Piedra, que hoy por hoy 
cuenta con un moderno y equipado 
auditorio e instalaciones acordes y 
funcionales para la debida atención 
de los hombres y mujeres del campo 
nayarita.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

Colima, Durango, Jalisco, Sinaloa y 
Sonora, los Delegados federales del 
sector, ex senadores y legisladores 
federales, exdirigentes de la CNC en 
Nayarit, miembros del Comité Central 
Ejecutivo de la CNC en Nayarit, 
Comités Municipales Campesinos, 
Comisariados ejidales, Dirigentes de 

las distintas ramas de producción 
del estado y dirigentes de las 
diversas organizaciones filiales 
de la CNC, de tal manera que las 
instalaciones del edificio cenecista 
se vieron prontamente abarrotado 
por hombres y mujeres del campo, 
todos ellos motivados y animados 

pinión



Lunes 25 de 
Julio de 201624

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Le ganó el 
carácter al director del SEDUE 
en el gobierno municipal que 
preside Polo Domínguez en 
la capital del estado, Ing. J. 
Tepalcatzin González Vega, 
luego que al acudir a la 
Cantera, sitio donde las lluvias 
provocaron el desbordamiento 
del canal, no faltó el vecino 
que lo increpó al señalar que 
debido a la ineptitud de las 
autoridades al no desazolvar 
el canal éste provocara que 
con las intensas lluvias se 
desbordara ocasionando 
daños millonarios.
El funcionario responsable de 
Desarrollo Urbano y Ecología 
del ayuntamiento de Tepic, 
de origen Santiaguense, 
dijo en respuesta que él no 
tenía maquinaría ni poder de 
decisión, “yo soy normativo y 
no operativo”, y que además 
esas anomalías venían de 
pasadas administraciones y 
no de la actual, una acción 
provoca una reacción 
por lo que los molestos 
habitantes de la Cantera, 
quienes manifestaban que 
su patrimonio consistente 
en muebles e incluso casas 
se habían visto afectadas de 
manera notable; y que si no 
era operativo, que chingados 
andas haciendo aquí.
El intercambio de palabras 
comenzó a subir de tono al 
manifestar González Vega, 
que en todo caso los culpables 
habían sido ellos mismos 
al no prever que estaban 
viviendo en una zona de 
alta afectación por desastres 

naturales, Tepalcantzin, 
señalan vecinos de la cantera, 
no solo nos ofendió sino 
que con sus palabras nos 
puso de rodillas, luego que 
nosotros añadieron no somos 
arquitectos, ni ingenieros, 
para conocer de suelos y 
de posibles afectaciones. 
Por lo que muchas mujeres 
lloraban de impotencia al 
ver sus pertenencias bajo el 
agua, luego que en algunos 
domicilios el nivel de agua 
pasaba del metro y medio 
adentro de sus hogares, por lo 
que al ver las dimensiones de 
la discusión otros funcionarios 
de la administración municipal, 
jalaron del brazo al secretario 
de la SEDUE del ayuntamiento 
capitalino para alejarlo del 
lugar ya que la situación 
amenazaba con desbordar los 
ánimos, al igual que el canal 
por donde bajaban producto 
de las recientes lluvias 
decenas de metros cúbicos 
de agua, luego que vecinos 
amenazaban con denunciar 
la actitud prepotente grosera 
y altanera de Tepalcantzin 
con el presidente municipal 
Polo Domínguez.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Estudios 
de ADN revelaron la identidad 
de un cuerpo encontrado en un 
basurero de Silao, Guanajuato, 
cuyos restos resultaron ser los 
de Luis Jean González Virgen, 
de quien no se precisa la edad, 
quien era originario de Santiago 
Ixcuintla, concretamente de 
la región de las Haciendas, 
y era ampliamente conocido 
en el mundo gay como Paulet 
González, quien fuera coronado 
reina gay en certamen realizado 
en Tepic, Nayarit.
Familiares del ahora occiso 
revelaron que este había salido 
de vacaciones a Guanajuato 
acompañado de otras personas 
de su misma preferencia 
sexual, y que hará mes y medio 
aproximadamente, luego de 
haberse estado divirtiendo en 
un bar gay de aquella entidad 
se comunicó con sus amigos por 
teléfono celular para decirles 
que los alcanzaba en el hotel 
donde se hospedaban ya que 

había conocido nuevos amigos 
con los que quería seguir 
departiendo. Más al no llegar 
en toda la noche pensamos, 
dijeron sus compañeros, que 
continuaba de juerga, sin 
embargo al no comunicarse 
en todo el día y al ver que las 
horas transcurrían lentamente 
comenzaron a inquietarse por 
lo que decidieron buscarlo en 
las delegaciones y hospitales, 
llamar a sus familiares para 
ponerlos al tanto, iniciándose 
desde entonces una intensa 
búsqueda la cual concluyó 
al encontrar sus despojos 
mortales en un basurero, 
mismo que al practicarle 
los estudios de ADN estos 
arrojaron que efectivamente 
los restos pertenecían a Luis 
Jean González Virgen.
La not ic ia  además de 
estremecer a sus familiares 
que reclamaron sus despojos 
para darle cristiana sepultura 
en su poblado natal, levantó la 
indignación de la comunidad 
gay, quienes reclamaron a 
las autoridades los actos 
homofóbicos que se vierten 
contra los homosexuales, 
exigiendo una investigación a 
fondo con la finalidad de dar 
con el paradero del o de los 
responsables, luego que estos 
crímenes por demás horrendos 
no son casos aislados sino 
que son constantes sin que 
se dé con el paradero de los 
criminales para que estos 
respondan por sus hechos. Ayer 
por medio de las redes sociales 
pudimos leer las palabras 
indignadas del presidente del 
grupo fuerza gay de Santiago 
Ixcuintla Martín Carrillo, quien 
criticaba la forma en la que 
fue ultimado quien fuera una 
de las últimas reinas gay de 
Nayarit.
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Le ganó el carácter al 
secretario de SEDUE 

del gobierno capitalino

Encuentran el cuerpo de 
Luis Jean González Virgen 

exreina gay en Santiago  
*A Tepalcatzin González Vega, al enfrentar a 

vecinos de la Cantera*Estudios de ADN revelaron la identidad de una osamenta 
localizada en un basurero de Silao, Guanajuato

CAUSA FUROR LA PREDICCIÓN 
DEL SUPUESTO FIN DEL MUNDO, EL 

PRÓXIMO VIERNES 29.

- - - - - - -
No creer en paparruchadas
es un consejo muy sano
el mundo se nos acaba 
cuando ya estemos boqueando
y nos lleve la fregada.

E P I G R A M A
Por: Igibato


